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>> PATRIMÔNIO CULTURAL Na semana em que internacionalmente são 
celebrados, registramos fragmentos de três destes espaços que preservam a história 
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>> Os padres da CNP: Rudinei, Ariosvaldo, Fausto e An-
dré em Aparecida durante o 18º Encontro de Presbíteros
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DIVULGAÇÃO

Um ano
O próximo dia 25 marca um ano do novo ciclo do nosso Stifa. 
Neste período nos adaptamos a uma nova realidade, em um 
mundo que vivia ainda em meio a uma pandemia, juntos rein-
ventamos processos, criamos novos cenários e desenvolve-
mos um novo modelo de entidade. Ainda estamos realizando 
esta travessia, não concluímos todo o processo, mas seguimos 
nesta meta. O caminho até aqui não foi fácil, ninguém disse 
que será, porém estamos preparados para realizar esta virada 
de chave, iniciada há quase um  ano. Para a nova gestão, o 
principal objetivo é promover a mudança. Mudança atitudinal, 
comportamental, para elevar nossa entidade a um novo pata-
mar sindical. Estamos nesta caminhada, rumo a um novo tem-
po e uma nova realidade. Esta promessa vem sendo cumprida 
dia a dia.

melhores do ano
Uma pesquisa de opinião pública realizada pela Agência Midaz 
no último mês, trouxe ao Stifa o título de Melhor Sindicato. A 
pesquisa aconteceu por meio de voto popular nas redes so-
ciais e o Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias do Fumo e 
Alimentação de Santa Cruz do Sul agradece a cada um que nos 
escolheu e nos deu o título conquistado. Além disso, o nosso 
Assessor de Impressa, Rodrigo Nascimento, também venceu 
na sua categoria.

Imposto de renda
O prazo para envio dos documentos para a De-
claração do Imposto de Renda (IRPF) foi prorroga-
do e deve ser enviado até final deste mês. O Stifa 

presta assessoria no preenchimento e envio dos documentos, 
entre em contato conosco e agende um horário. Estaremos 
realizando as declarações até sexta-feira, 20 de maio. 

dIa das mães
Neste mês realizamos um sorteio de Dia das Mães e contem-
plada para se deliciar com uma cesta recheada de produtos 
deliciosos foi a senhora Ondina da Silva Ribeiro. Aproveitamos 
a ocasião para salientar a importância de manter em dia a 
mensalidade no Sindicato, pois assim você poderá se benefi-
ciar ainda mais dos produtos e serviços por aqui oferecidos.

347 foi o total de atendimentos de saúde realizados 
no Stifa no mês de abril. Destes, 343 foram realizados por mé-
dicos e dentistas, 4 coletas para exame pré-Câncer e 44 aten-
dimentos com outras especialidades médicas. O setor jurídico 
registrou 15 atendimentos no último mês.

sindicato dos trabalhadores nas 
Indústrias do Fumo e alimentação de 

santa Cruz do sul e região. (stIFa)
InFormando a CategorIa

Base de atuação nos municípios de 
Candelária, Gramado Xavier, Santa Cruz do Sul, 
Sinimbu, Sobradinho, Vale do Sol e Vera Cruz.

Rua Fernando Abott, 1212 - SCS - RS (51) 3056.2575       99779-0490
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

Siga nossas redes        @stifascs e       /StifaSCS

O atleta sobradinhense, Anderson Hunter, parti-
cipou no último domingo, 15 de maio, do Circuito 
Hospital Moinhos de Vento Poa Day Run de 2022, 
em Porto Alegre. Na oportunidade, Hunter reali-
zou o percurso de 10km, com o tempo de 34 mi-
nutos e 45 segundos, conquistando a terceira po-
sição no quadro geral de medalhas.

O evento reuniu cerca de 2 mil atletas, inscritos 
em percursos de 3km, 5km, 10km e 21km, onde 
foram divididos entre as modalidades masculina 
e feminina.

O atleta agora se prepara para participar da 
Meia Maratona Internacional, que ocorrerá no dia 
12 de junho, em Porto Alegre.

Hunter conta com os patrocínios de Sicredi, 
Gruppen, LuMilitares, Fredoom Escola de Inglês, 
Hunter Suplementos, Imec e Academia Corpo e 
Movimento.

Hunter sobe ao pódio no Circuito Hospital 
Moinhos de Vento Poa Day Run 2022

CORRIDA

DIVULGAÇÃO

Padre Rudinei Lasch é eleito secretário 
da Comissão Nacional de Presbíteros

Durante o 18º En-
contro Nacional de 

Presbíteros, que ocor-
reu de 9 a 14 de maio 
em Aparecida, São Pau-
lo, o pároco da Paróquia 
Sagrada Família de Ar-
roio do Tigre, padre Ru-
dinei Lasch, foi escolhi-
do para integrar a nova 
Comissão Nacional de 
Presbíteros (CNP). Ele 
se soma a mais três pa-
dres eleitos por vota-
ção para compor a CNP: 
o presidente, padre An-
dré Do Vale, de Goiás; 
vice-presidente, padre 
Fausto Marinho de Car-
valho Filho, de São Pau-
lo; e o tesoureiro, padre 
Ariosvaldo de Jesus Ara-
gão, da Bahia. O manda-
to será de quatro anos.

O encontro, realizado 
após quatro anos da úl-
tima edição, teve como 
tema “Presbítero, co-
munhão e missão” e o 
lema “Vós sois todos ir-
mãos” (Mt. 23,8) e con-
tou com a participação 
de mais de 500 presbí-
teros de todo o Brasil 
e também bispos e di-
áconos. A CNP está in-
terligada à Conferência 
Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB). “A CNP 
tem a missão de cuidar 
dos padres, da saúde fí-

sica, emocional, espiri-
tual. Essa comissão se 
preocupa como estão 
os padres em cada re-
gião do país. Como se-
cretário terei a missão 
de acolher as informa-
ções que chegarem à 
Comissão, realizar rela-
tórios e depois analisar 
em conjunto para verifi-
car o que pode ser feito 
e oferecido, além de or-
ganizar reuniões. É um 
papel bastante intenso 
dentro da Comissão. E é 
também bastante grati-
ficante ser escolhido no 
meio de tantos padres. 
É um reconhecimento 
pelo trabalho que venho 
fazendo a nível regional, 
de Rio Grande do Sul, e 
também levar o nome de 
nossa Paróquia, da Dio-
cese e região. Tem tra-

balho, mas vale a pena 
a gente dedicar um pou-
co de tempo para ajudar 
a cuidar dos padres, que 
precisam também de 
cuidados”, enfatiza. 

O padre Rudinei Las-
ch é natural de Cachoei-
ra do Sul e está atuando 
em Arroio do Tigre des-
de janeiro de 2021. Se-
gundo ele, foi com ale-
gria que recebeu esta in-
cumbência e represen-
tará os padres junto à 
Comissão. Ele conta que 
seu compromisso com a 
Paróquia Sagrada Famí-
lia permanece o mesmo 
e, como secretário da 
CNP terá uma nova fun-
ção, a de contribuir na-
cionalmente com os pa-
dres, através de sua par-
ticipação em reuniões e 
decisões que envolvam 

a Pastoral Presbiteral.
Durante o evento, o pa-

dre teve a oportunidade 
de conhecer pessoalmen-
te o Núncio Apostólico no 
Brasil, Dom Giambattista 
Diquattro, representan-
te da Santa Sé, nomeado 
pelo Papa Francisco.

Também estiveram 
participando do encon-
tro em Aparecida, re-
presentando a Diocese, 
os padres Matheus Ven-
turini, pároco da Paró-
quia São Paulo Apóstolo, 
de Ibarama, e Israel Bri-
xner, vigário da Catedral 
de Cachoeira do Sul. “O 
evento foi um momen-
to muito bonito, de en-
contro, após tanto tem-
po em que os padres não 
se encontravam. Hou-
ve muitos momentos de 
oração, também de emo-
ção com as celebrações 
realizadas na Basílica. A 
missão do padre hoje é 
a comunhão, a união. O 
padre é aquele que con-
grega, mas para isso é 
preciso estarmos em co-
munhão conosco mes-
mos também. Peço as 
pessoas que continuem 
rezando pela Igreja, pe-
los padres e em especial 
por mim, agora nesta 
missão, nesta tarefa. Va-
mos trazer muita expe-
riência também para a 
Paróquia através deste 
trabalho”, ressalta.
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

Alimentos da “Horta Solidária” 
começam a ser destinados
SOBRADINHO Iniciativa promovida pela Emater e Susepe, 
com apoio da Prefeitura Municipal, beneficia famílias 
assistidas pela Apae

Esta já foi a segunda 
semana em que fami-

liares de alunos atendi-
dos na Apae de Sobradi-
nho puderam levar para 
casa alimentos do proje-
to “Horta Solidária, uma 
ação de amor ao próxi-
mo”. A iniciativa idealiza-
da pelo escritório muni-
cipal da Emater/RS-As-
car, conta com a parce-
ria da Susepe e Apae, e o 
apoio da Administração 
Municipal.

A ideia é de que a cada 
semana, em torno de 20 
famílias possam ser be-
neficiadas com os pro-
dutos plantados na hor-
ta que fica junto ao Pre-
sídio Estadual de Sobra-
dinho. Havendo um rodí-
zio entre os contempla-
dos, a cada mês cerca de 
80 famílias receberão os 
kits contendo alimentos 
como alface, rúcula, cou-
ve, mandioca, batata, ce-
noura, beterraba, cebo-
la, tempero verde, entre 
outros, alguns deles já 
semeados e outros a se-
rem cultivados. Como o 
projeto iniciou há apro-
ximadamente um mês, o 
que está sendo entregue 
atualmente são itens que 
já estavam sendo cultiva-
dos na horta do Presídio, 
através de doações dos 
próprios agentes peni-
tenciários.

A expectativa é de que 
nos próximos meses as 
cestas sejam distribuí-
das com até dez itens. Se-
gundo a extensionista da 
Emater, Maiquiele Schae-
fer Roso, a estiagem do 
início do ano acabou pre-
judicando o desenvolvi-
mento de algumas plan-
tas, mas agora deve esta-
bilizar e a horta deverá 
contar com mais opções 
para incrementar o car-
dápio das famílias.

O projeto teve seu 
pontapé inicial com um 
minhocário construído 

junto à sede da Casa Pri-
sional, a fim de aprovei-
tar os resíduos orgânicos 
produzidos no local. O 
húmus, rico em nutrien-
tes para o solo, tem sido 
incorporado aos cantei-
ros, os quais também 
estão recebendo novos 
cuidados, como a divi-
são dos espaços com te-
lhas. Assim a produção 
de hortaliças e vegetais 
ampliou-se e a parceria 
entre as instituições foi 
firmada, tendo a assis-
tência técnica da Emater 
e a mão de obra prisional 
sob supervisão dos agen-
tes penitenciários, que 
produzem para atender 
a demanda do Presídio 
e o excedente destinam 

atualmente às famílias 
em situação de vulnera-
bilidade assistidas pela 
Apae.

Reunidos na sede da 
Apae e também em visita 
à horta da Casa Prisional, 
verificando o andamento 
da iniciativa, nesta ter-
ça-feira, 17 de maio, es-
tiveram a extensionis-
ta da Emater, Maiquiele 
Roso, o prefeito Arman-
do Mayerhofer, a secre-
tária municipal de Assis-
tência Social, Patrícia Ke-
gler, a diretora da Apae, 
Sahra Carolina Mainar-
di, o diretor do Presídio, 
Lucas Bernardo Sauzem 
Rocha, o chefe de segu-
rança Guilherme da Silva 
dos Santos e o agente pe-

nitenciário responsável 
pela manutenção do Pre-
sídio, Maurício Dalazen. 
As instituições agrade-
cem a parceria com a Ad-
ministração Municipal 
e aos apoiadores locais 
que têm feito a doação de 
mudas, sementes e tam-
bém ferramentas para o 
projeto. A ideia é conse-
guir cobrir parte da hor-
ta, com lona plástica para 
canteiros com túnel bai-
xo, evitando perdas com 
frio intenso e geada. Se 
alguém tiver interesse 
na doação de mudas de 
cebola, pode entrar em 
contato com a direção 
da Apae, pois a mesma 
deverá ser plantada nas 
próximas semanas.

  Está deixando de ganhar mais porque está sem
tempo!!!

   É incrível quanto perdemos por estarmos sem
tempo para o nosso negócio… quantas vezes por
dia as oportunidades de conhecer coisas novas que
vão gerar mais resultados para seu negócio chegam
até você e a resposta sua é: Agora estou sem
tempo, mas depois eu vou… depois eu vejo… vamos
resolver isso e depois “nunca mais”... se identificou
né? Então deixa pegar um pouco mais pesado, qual
o dia da semana que tu para e realinha o teu
planejamento estratégico? Qual foi a última vez que
revisou tuas metas e tarefas de curto, médio e longo
prazo? Já sei! Não teve tempo, pois está resolvendo
coisas “mais importantes”, correto? hahahaha… A
gente já sabe disso tudo.
   Vamos pensar... você possui um comércio do ramo
varejista, seja ele material de construção, roupas,
calçados, cosméticos, etc, trabalha com vendas,
logo com pessoas e seus diversos comportamentos
distintos… Estaria correto pensar que, quanto mais
produtos vender maior a lucratividade? Talvez... Mas
se você não PREPARAR SUA EQUIPE de vendas, não
tiver os PRODUTOS CERTOS na prateleira, se você
não FIZER UM PLANEJAMENTO ADEQUADO, se você
não buscar clientes, não facilitar a compra de forma
prudente e segura para quando este cliente vier até
seu ponto de vendas, não SABER FORMAR O PREÇO,
não atingirá sua satisfação, se não tiver todo esse
planejamento não saberá o que comprar, para quem
vender e o que terá que fazer para suprir toda a
demanda, contratação de pessoas, investir em
aumento do espaço físico, adquirir frota própria ou
terceirizar, mudar layout, enfim, poderíamos citar
milhares de itens.
   Independente do seu negócio e tamanho, é
altamente necessário que você separe um tempo
para planejar, prever ações e consequências antes
de executar a tarefa. Pense, para continuar a “tirar
lenha” a todo o momento tem que afiar o seu
“machado”. Certo, mas aí tu entende que isso não é
necessário, pois “sempre foi feito assim”... então
temos uma notícia para você! Você está perdendo,
TEMPO, DINHEIRO e SAÚDE  por não estar
planejando. 
   Mas se queres mudar então temos uma notícia!
Estamos aqui para lhe auxiliar com nosso produto
chamado RAIO X Empresarial. Realizamos um
trabalho de verificação de todo seu negócio e ao
final lhe entregamos  um diagnóstico apontando o
que deve ser mudado e onde estão os GAP's a
serem trabalhados. Além disso ajudamos você a
projetar e executar as mudanças necessárias.
   O que você acha de ter um parceiro para te ajudar
em tudo isso?
   A MT Gestão Contábil surgiu devido a um sonho,
se materializou devido a um projeto e hoje estamos
aqui para te ajudar, pois é nossa missão! Basta
apenas querer. Venha nos visitar ou entre em
contato que marcamos uma visita.

   Ou vai continuar perdendo tempo, pois não tem
tempo para o seu negócio?

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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As manchetes 
em 28/05/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

FUTEBOL AMERICANO

Espaço
do Leitor

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

>> Sobradinho: A Comissão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Câmara de Vereadores de Sobradinho, montada 
para apurar possíveis irregularidades nas despesas telefô-
nicas do município, completou, no dia 24 de maio, 30 dias 
de sua instauração. Após serem ouvidas seis pessoas, encer-
rou-se o período dos depoimentos. O presidente da Comis-
são, vereador Lauro Mainardi, disse que só faltaram os de-
poimentos do presidente da Câmara, Rui Alves Corrêa, e do 
Prefeito municipal, Adolfo José Brito, que não comparece-
ram quando solicitados. Mesmo assim, Lauro Mainardi diz 
que será pedida a prorrogação por mais 30 dias, na reunião 
de hoje na Câmara.

Verde é Vida: como tema 
o planeta sustentável

Soldiers é heptacampeão gaúcho. Dois 
sobradinhenses estiveram no elenco da final

No último domingo, 15 de maio, o Santa Maria 
Soldiers conquistou o título de campeão gaúcho de 
futebol americano pela sétima vez. O time de San-
ta Maria enfrentou o Porto Alegre Pumpkins, no 
Estádio Presidente Vargas, em Santa Maria. A par-
tida, definida na prorrogação, terminou com pla-
car de 17 a 14.

Fazendo parte desta conquista, dois sobrAdi-
nhenses estiveram entre o elenco desta final. São 
eles: o cornerback, Matheus Matana e o defensive 
back, Micael Dalpisol. 

Matana, que está no grupo desde o início do ano, 
destaca que o título veio principalmente através do 
esforço da equipe durante toda a campanha, sobre-
tudo fora dos campos, através de muito comprome-
timento. Também ressalta sua satisfação em con-
quistar, junto ao time, o primeiro título como joga-
dor do Santa Maria Soldiers. “Levantar aquela taça 
foi uma das melhores sensações do mundo, pois 
estive desde o começo da temporada vivenciando 
treinos, trabalhos e estudos. Sei exatamente o pas-
so a passo do que fizemos para chegar lá. Foi mui-
to gratificante. Me emocionei muito. Foi com muito 
suor e pancadaria que conseguimos”, conta.

Para o defensive back, Micael Dalpisol, que está 
no elenco desde 2018, a conquista do heptacam-
peonato gaúcho de futebol americano é muito gra-

tificante, sendo algo que brindou todo o trabalho 
desenvolvido pela equipe, tanto dentro, como fora 
de campo. “É uma sensação muito gratificante, por-
que todo o trabalho que a gente fez foi recompen-
sado. É muito bom sair de campo com uma meda-
lha no peito e um caneco na mão. Todos foram im-
portantes para a conquista deste campeonato, des-
de os caras que secam a bola até os atletas dentro 
de campo”, ressalta. 

Após a conquista do heptacampeonato gaúcho, 
a equipe do Santa Maria Soldiers se prepara para 
jogar a Liga Brasileira de Futebol Americano (Liga 
BFA), que inicia no próximo mês.

A equipe do Verde é Vida, programa de educação 
socioambiental e rural da Associação dos Fumiculto-
res do Brasil (Afubra), retoma suas atividades pre-
senciais, em 2022, após dois anos. Encontros pre-
senciais com alunos e professores estão na agen-
da, bem como, a continuidade das ações online. Em 
2022, todas as atividades terão como tema o ‘Planeta 
Sustentável: agir localmente e pensar globalmente’.

O coordenador pedagógico do Verde é Vida, pro-
fessor José Leon Macedo Fernandes, explica que di-
versas atividades estão marcadas. “Com a flexibiliza-
ção das regras sanitárias devido a pandemia, agen-
damos visitas às escolas parceiras. Também serão 
retomadas as reuniões pedagógicas especiais nas 
regiões de atuação, com a realização de palestra, 
fórum de educação, relatos de experiências e gin-
cana”. Leon ainda revela que a Gincana Cooperativa 
Sul-Brasileira e o Encontro Sul-Brasileiro de Grupos 
Ambientais, ambos de forma online, também serão 
realizados, a exemplo de 2021. “Foi um sucesso e 
decidimos manter os encontros”.

A 13ª edição da Mostra Científica, igualmente, 
será realizada. A etapa escolar acontece durante o 
mês de agosto. Os trabalhos classificados passam 
para a Etapa Regional, em outubro, que ocorrerá de 
forma online, onde os trabalhos serão julgados por 
uma comissão formada por professores e alunos de 
universidades dos três Estados do Sul do Brasil. Já 
a etapa Sul-Brasileira será desenvolvida em 2023, 
durante a 21ª Expoagro Afubra (21 a 24 de março). 
“A pesquisa científica é um dos trabalhos do Verde 
é Vida que tem muita adesão das escolas parceiras, 
o que nos deixa felizes, já que ela desperta o espí-
rito investigativo dos alunos”, destaca José Leon.

Ao entrar nos 30 anos de atividades ininterruptas 
(completados em agosto de 2022), o Verde é Vida 
alterou a sua metodologia. As 15 Ações do Verde é 
Vida foram divididas em:

Ações Operacionais – Relatório Final da Escola, 
Projeto de Execução da Escola, Publicações, Cole-
ta de Óleo Saturado, Bolsa de Sementes, Ação Con-
junta, Grupos Ambientais, Pesquisa Científica e 
Ação Social.

Ações Complementares – doação de material di-
dático, realização de palestras, participação em 
eventos, atividades do Afubrinha, Curso de Atua-
lização a Distância (CAD) e doação de mudas e se-
mentes.

As escolas parceiras foram divididas em três 
Grupos:

Grupo 1 – estas escolas são contempladas com 
as 15 Ações: Relatório Final da Escola, Projeto de 
Execução da Escola, Publicações, Coleta de Óleo Sa-
turado, Bolsa de Sementes, Ação Conjunta, Grupos 
Ambientais, Pesquisa Científica e Ação Social; do-
ação de material didático, realização de palestras, 
participação em eventos, atividades do Afubrinha, 
Curso de Atualização a Distância (CAD) e doação de 
mudas e sementes.

Grupo 2 – são contempladas com 10 Ações: Coleta 
de Óleo Saturado, Bolsa de Sementes, Ação Conjun-
ta e Grupos Ambientais; doação de material didáti-
co, realização de palestras, participação em even-
tos, atividades do Afubrinha, Curso de Atualização 
a Distância (CAD) e doação de mudas e sementes;

Grupo 3 – são contempladas com sete Ações: Co-
leta de Óleo Saturado; doação de material didáti-
co, realização de palestras, participação em even-
tos, atividades do Afubrinha, Curso de Atualização 
a Distância (CAD) e doação de mudas e sementes.

As Regiões de Atuação (RAs) também foram am-
pliadas, passando de 13 para 16. São 450 escolas 
de 100 municípios dos três Estados do Sul do Bra-
sil. A RA Sobradinho e Arroio do Tigre integra: Ar-
roio do Tigre, Lagoa Bonita do Sul, Passa Sete, Sal-
to do Jacuí, Segredo, Sobradinho e Tunas.

> >  E q u i p e  d o 
Aimoré de Taquaral 
campeão varzeano 
em Arroio do Tigre 
no ano de 1992.

GABRIEL HAESBAERT
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>> Nossas esco-
lhas vão dizer 
pra onde ire-
mos. 

Charlie Brown Jr

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Quando diz que 
a terra suja, a pes-
soa devia lembrar 
de quem, de fato, é 
que suja a terra.”

Desconectados da natureza
Uma das características da nossa sociedade contemporânea 

sem dúvida alguma é a artificialização. Em outras palavras: o 
afastamento cada vez maior do que é natural. E, no entanto, 
a única coisa que somos é integrantes do mundo natural. Nós 
fazemos parte do mundo natural, do ambiente que nos cerca, 
exatamente como fazem parte dele cada pequeno elemento: 
a grama, as plantas, as árvores, os pássaros, os animais, o ar, 
a água, os micro e macroorganismos. Tudo.

Há um momento no qual a condição artificial (falsa, 
deslocada, equivocada) de nossa vida se revela quase de 
maneira grotesca. Quando se ouve alguém (por vezes uma 
mãe falando com um filho) dizendo que o outro não é para 
se “sujar”... com terra. Alguém se “sujar” com terra? Como 
assim? Não só a terra não é sujeira como, na verdade, 
tudo o que existe só pode (sempre pôde) existir única e 
exclusivamente graças à terra. Ou de onde teriam vindo 
todos os nutrientes e minerais de que qualquer forma de vida 
necessita? Teriam vindo pelo Correio, entregues pela Amazon 
ou por outra transportadora, trazidos de algum outro recanto 
do Universo, por acaso?

Sempre que ouço alguém em meu entorno falando ou 
sugerindo que outro (as crianças, em especial) não deve se 
“sujar” com terra, meu primeiro impulso é o de derrubar 
aquele fulano no chão e cobrir de poeira e grama para ver 
se ao menos “limpava” ele das sujeiras que leva na cabeça, 
nas ideias, na concepção de mundo e da existência. Talvez o 
único elemento que não “suja” seja justamente a terra: quem 
“suja” a terra são as pessoas, com suas porcarias e prioridades 
equivocadas acerca de coisas artificiais. Por exemplo: latas, 
plásticos, bitucas de cigarros, isopor, tantos objetos e tantos 
produtos que hoje se criou e que servem para muito pouco, 

quando na verdade 
desde que o mundo 
é mundo tudo o que 
é necessário sempre 
esteve bem à mão, 
na natureza que nos 
acolhe.

S e r i a  a  t e r r a 
que suja, ou são as 
pessoas que sujam 

a terra? Repare o leitor quando circula pelas ruas, pelas 
estradas, por qualquer trilha ou até por arroios, lagos ou 
rios. O que mais aparece? Latas, latas, sacolas de plástico, 
lixo, lixo, lixo. Foi a terra que os descartou ali? Ou foi algum 
inteligente que mal sabia dar dois passos sem tropeçar em 
raízes e pedras?

Sobre o planeta Terra, as toneladas de lixo que os humanos 
vão largando atrás de si, como excrementos artificiais de um 
rebanho, são o legado que as gerações atuais deixarão para as 
do futuro, que poderão tropeçar e se enroscar em tanto resto 
descartado. Não há um lugar para o qual se olhe e que não 
deixe evidente, de maneira triste, constrangedora e patética, 
a presença de um sujante humano. Abre-se uma janela em 
qualquer prédio e o olhar depara-se com uma sacola plástica 
presa em algum galho, em algum fio, em algum bueiro de 
escoamento da água da chuva, e ali ela ficará por séculos, 
se preciso for, porque milhões e milhões de outras sacolas 
iguais já navegam pelos oceanos, contaminando e intoxicando 
peixes, tartarugas, outros animais. Mas isso não é “sujar”, na 
concepção do ser humano. Isso é evolução, sinal do avanço 
da civilização.

No entanto, cada alimento, de cada refeição, precisa vir 
da mesma terra que supostamente suja a mão ou o pé das 
crianças. E permitir que as pessoas caminhem de pé descalço 
na grama, como os primeiros humanos fizeram, e como os 
últimos verdadeiros humanos haverão de fazer, isso já não 
integra nossa lista de qualidade de vida. Apanhar uma laranja, 
uma maçã ou uma bergamota do pé, isso é outra coisa rara. 
Porque hoje se apanha as frutas na gôndola de um mercado, 
onde talvez tenham brotado prontas, inteiras, por mágica, ou 
geradas com um simples QR-Code.

Curiosamente, todos os que refutam o mundo natural, 
que acusam a terra de sujar, que afastam ou desviam crianças 
ou a si próprias da terra, do contato com o meio ambiente, 
deviam lembrar que, no fim de tudo, o que restará é o retorno 
irremediável e incontornável às origens.

ACISO promove confraternização para 
lembrar a saga da imigração italiana

Um jantar ao sabor da culinária 
italiana é realizado hoje no Salão da 
Capela Cristo Libertador, no Bairro 
Maieron – promoção da Associação 
Cultural Italiana de Sobradinho, sob a 
presidência de Rogério Barbiere Carniel. 

A data de 20 de maio lembra a 
chegada dos primeiros imigrantes 
italianos ao Rio Grande do Sul. No 
ano de 2001, a Assembleia Legislativa 
aprovou e o Governo do Estado -  
na época era Governador Germano 
Rigotto – sancionou o projeto de 
lei de autoria do então Deputado 
José Ivo Sartori, instituindo o Dia da 
Etnia Italiana no Rio Grande do Sul, 
comemorado anualmente no dia 
20 de maio. Essa data registra, no 
ano de 1875, o início da colonização 
italiana no Estado. O objetivo é 
comemorar e preservar a história 
da imigração. Lembrar a saga das 
famílias que deixaram sua pátria 
e, aqui, responderam aos desafios 
do País e do Estado, por meio da 
agricultura, artesanato, indústria, 
comércio, cultura, tendo a religião na 
sua dimensão de fé.

A contribuição dos imigrantes no 
desenvolvimento dos municípios da 
região é destacada na obra Raízes 
italianas da região Centro Serra, 
da ACISO - organização de Clara 
Luiza Montagner, pág. 5: “É nosso 
intento mostrar a contribuição dos 
migrantes e imigrantes italianos 

na transformação da paisagem 
geográfica e humana do antigo 4° 
distrito de Soledade. Sobradinho, 
no que restou dele após sucessivas 
emancipações (Arroio do Tigre, 
Ibarama, Segredo, Passa Sete e Lagoa 
Bonita do Sul), não seria o mesmo 
que é hoje sem o trabalho relevante 
ou anônimo de centenas de famílias, 
italianas ou alemãs, que ocuparam 
os lotes das Colônias São Paulo e 
Sobradinho e de todos os habitantes 
dos municípios que se emanciparam”.

Na local idade de Campestre, 
interior de Sobradinho, encontram-
se vivas as marcas dos valores e das 
tradições dos imigrantes. A Rota 
dos Casarões, construídos pelos 
antepassados e valorizados como 
patrimônio histórico da cultura 
italiana, é organizada pela Associação 
de Turismo Rural de Campestre, e 
conta com as apresentações do Grupo 
de Cantoria Amici d’Imigranti. A Capela 
La Consolata e a Escola são exemplos 
das primeiras edificações que os 
núcleos de imigrantes costumavam 
construir. E para homenagear as 
primeiras dezessete famílias que 
lá se estabeleceram, foi idealizado 
e construído um Monumento (no 
alto, ao lado da Capela), pelo grande 
incentivador da preservação da 
cultura italiana, Arlindo Cella, e por 
descendentes daquelas famílias. E do 
cultivo dos parreirais, a uva, o vinho. 

O Festival do Vinho!
 Na sede de Sobradinho, destaque 

para o Coral Cantare è Vivere. Um 
grupo de septuagenárias senhoras, 
i n c e nt i va d a s  p e l a  ca r i s m át i ca 
Albertina Lazzari Olivier (minha 
madrinha de batismo), sua filha Rosa, 
e regência de sua sobrinha Maria da 
Graça Lazzari Bernardi, ao violão, no 
ano de 1997, deram início a grandes 
espetáculos musicais, que encantam 
além Estado.

Memórias dos usos e costumes são 
preservadas no Museu organizado 
pela Associação Fogolar Friulano no 
prédio de propriedade da Prefeitura 
Municipal de Sobradinho, localizado 
na Rua Capitão Veríssimo. Vale 
conferir! 

E para selar uma comunicação 
histórica e afetiva, na administração 
de Lademiro Dors, foi firmado o Ato 
de Gemellaggio entre o Município 
de Sobradinho e a  Comuna de 
Cornedo Vicentino/Itália, graças ao 
empenho de Mário Augusto Lazzari 
e Gianfranco Contro. Referências no 
Espaço Vêneto, na Casa de Cultura 
“Amário João Lazzari”.

E, graças ao tratado de cidade 
irmã, Gemellaggio, Sobradinho foi 
contemplado com o Projeto “Leoni 
nelle piazze”. O Leão Alado! Símbolo 
da Sereníssima República de Veneza, 
no monumento edificado no centro 
de Sobradinho.
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A Emater/RS-Ascar de Lagoa Bo-
nita do Sul, em parceria com a Secre-
taria Municipal de Agricultura, rea-
lizaram a entrega de 1600 mudas de 
moranguinho, das variedades Cama-
rosa e Albiom, para 20 agricultores 
do município.

A chefe do escritório municipal da 
Emater, Noelí Fantoni Priebe, res-
salta que o moranguinho agrada a 

maioria dos paladares, além de ser 
rico em antioxidantes, que confe-
rem muitos benefícios para a saú-
de, como para auxiliar a combater 
o envelhecimento da pele, ajudar a 
prevenir doenças cardiovasculares, 
melhorar a capacidade mental, pro-
teger contra doenças inflamatórias, 
prevenir o câncer e ajudar a comba-
ter inflamações.

Mudas de moranguinho são 
destinadas a produtores rurais O grupo da Terceira Idade “Vale a 

Pena Viver”, de Lagoa Bonita do Sul, 
acompanhados do coordenador do 
Centro de Referência em Assistência 
Social (CRAS), Cleber Tavares, do pre-
feito Luizinho Fagundes e da primei-
ra-dama Noêmia Fagundes, entre os 
dias 9 e 12 de maio estiveram reali-
zando uma excursão e passeio à cida-
de de Piratuba-SC, nas águas termais.

O passeio contou com apoio do 
prefeito Luizinho, que arcou pesso-
almente com as despesas do custo 
da viagem junto a empresa de turis-
mo Pasa.

Foram dias de muita alegria, in-
tegração e harmonia entre os parti-
cipantes que conheceram a cidade, 
o comércio local, realizaram várias 
brincadeiras, entre elas o amigo se-
creto, jogos de bingo, baralho, ping-
-pong e sinuca, não podendo faltar 
um bom bailinho durante a noite.

O coordenador Cleber e o prefeito 
Luizinho destacam que, além de cui-
dar das obras e outras atividades da 
Prefeitura Municipal, dar atenção às 
pessoas e, principalmente aos ido-
sos, é prioridade da Administração 
Municipal.

O prefeito Luizinho 
Fagundes e o vice Le-
onir Francesquet re-
ceberam na terça-fei-
ra, dia 17, no Gabinete, 
o 1º tenente Jerônimo 
Jesus Dalberto, coman-
dante do 1º Pelotão de 
Sobradinho. 

Na oportunidade o 
primeiro tenente Jerô-
nimo entregou convite, 
em nome do comandan-
te do Comando Regional 
de Polícia Ostensiva do 
Vale do Rio Pardo, te-
nente-coronel Giova-
ni Paim Moresco, para 
participar de uma reu-
nião para tratar sobre o 
policiamento e seguran-
ça pública em Lagoa Bo-
nita do Sul e na região. A 
reunião ocorrerá hoje, 
20 de maio, em Sobra-
dinho, onde participa-
rão os prefeitos da As-
sociação de Municípios 
do Centro Serra (AMC-
SERRA). 

O prefeito agradeceu 

O prefeito Luizinho Fagundes na 
tarde da última sexta-feira, 13 de 
maio, recebeu em seu Gabinete a vi-
sita do novo empreendedor do mu-
nicípio, Alceu Santos. Na ocasião, Al-
ceu convidou o prefeito para presti-
giar a abertura do estabelecimento.

O empreendedor irá investir no 
município com a abertura de uma 

nova lancheria, que tem abertura 
prevista para o dia 4 de junho, em 
um prédio no acesso à cidade. 

O prefeito Luizinho Fagundes agra-
deceu o convite e desejou sucesso ao 
empreendimento, colocando que a 
Administração Municipal é incentiva-
dora para abertura de novas empre-
sas que fomentam o comércio local.

Grupo Vale a Pena Viver 
faz passeio a Piratuba

Prefeito e vice recebem 
comandante do 
1º Pelotão de Sobradinho

o convite e confirmou 
que o Município esta-
rá representado nes-

sa importante reunião 
que tratará da seguran-
ça pública.    

Nova empresa irá se 
instalar no município
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Município adquire 
nova pá carregadeira

Na manhã de quarta-feira, 11 de 
maio, o Município de Ibarama recebeu 
a pá carregadeira adquirida no valor 
de R$ 570.000,00. Trata-se de uma pá 
Carregadeira da marca LIUGONG, mo-
delo 835h, entregue pela empresa Ber-
tinatto Máquinas Eireli, que foi ganha-
dora do Pregão Eletrônico realizado 

em março do corrente ano. Para a aqui-
sição da máquina usou-se a Emenda 
Parlamentar de R$ 350.000,00 do ex-
-deputado federal José Otávio Germa-
no (PP), que estava empenhada desde 
2019, somada à contrapartida de re-
curso livre da Prefeitura no valor de 
R$ 220.000,00.

Projeto Despertar Mulher, de 
Ibarama, promove atividades

Na manhã de quinta-feira, 12 de 
maio, ocorreu mais uma das ativida-
des do Projeto Despertar Mulher, na 
sede do CRAS - Convivência Cidadã. 
O encontro foi ministrado por Edi-
berto da Silva e Jaqueline Grabner.

Nesse encontro, em comemora-
ção ao Dia das Mães, as participan-
tes foram recebidas por Ediberto 
com músicas animadas, onde po-
diam escolher o repertório. Após 
receberam um lanche diferencia-
do e muito especial. Mais tarde, as 
mulheres se maquiaram com o au-
xílio da profissional Jaqueline, que 
as ensinou técnicas de maquiagem.

Patrolas locadas chegam a Ibarama
No último dia 9 de maio che-

garam ao município as patrolas 
locadas para efetuar melhora-
mentos nas estradas munici-
pais. O prefeito Valmor Matta-
na e o vice-prefeito Celio Tur-
catto acompanharam o início 
dos trabalhos. Os serviços es-
tão sendo realizados confor-
me as condições climáticas 
permitirem.

Professores em formação com 
o palestrante Bruno Fleck

Nesta terça-feira, 17 
de maio, no Centro de 
Eventos Lorena Ema 
Wendt Dal Ri ocorreu 
mais um encontro do 
Projeto “Estamos Jun-
tos”, da Antonio Me-
neghetti Faculdade, com 
os professores da Rede 
Municipal de Ensino. O 
tema da formação foi “A 
Escola como espaço de 
produção de conheci-
mento”, com o palestran-
te Bruno Fleck.

O Projeto Estamos 
Juntos, criado em 2020, 
existe para oportuni-
zar aos profissionais da 
educação uma formação 
pedagógica e humanis-
ta, voltada para o desen-
volvimento da pessoa em 
si, tornando ela uma re-
ferência de realização e 
bem-estar para educar 
outros. 

A Secretaria de Edu-

cação, Cultura, Turismo 
e Desporto está sempre 
buscando cursos, pales-
tras e formações para 
disponibilizar aos pro-

fessores da Rede Munici-
pal de Ensino, no intuito 
de disseminar conheci-
mento para fortalecer a 
prática pedagógica.
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Betina Andrea Roos é a nova rainha da AMJURPS
A corte de soberanas 

da XXIII Olimpíada Rural 
de Passa Sete foi eleita na 
noite do último sábado, 
14 de maio, no baile de 
encerramento dos jogos 
rurais, com animação da 
Banda Destinus. As elei-
tas foram: Rainha Betina 
Andrea Roos, da Juven-
tude São Pedro de Cam-
po de Sobradinho; prin-
cesas Katieli da Silva Oli-
veira, da Juventude Uni-
dos Cresceremos de Barro 
Preto/Serra Velha e Raua-
na Puntel, da Juventude 
Santo Antônio de Campo 
de Sobradinho. Já a Garota 
Simpatia é Dyenifer Dyu-
lia Ilha- Juventude Unidos 
Por um Ideal, de Travessa 
Karnopp.

A juventude campeã da 
23ª Olimpíada foi a Juven-
tude Força e Paz, de Cam-
po de Sobradinho, em 2° 

lugar Juventude Unidos 
pela Esperança, da co-
munidade Rainha do Bra-
sil - Pitingal, e em 3° lu-
gar a Juventude Unidos 
Por um Ideal, de Traves-
sa Karnopp.

A Juventude Caminhos 
do Amanhã, de Murta, ga-
nhou o Troféu Disciplina 
e os representantes do 
grupo de jovens, Andréia 
e Vanderlei Rodrigues de 
Moraes, receberam meda-

lhas de honraria pela de-
dicação, esforço e serie-
dade com que conduzi-
ram seu grupo de jovens 
para com que o mesmo 
mantivesse a disciplina 
durante os jogos. A Juven-

tude Unidos Cresceremos, 
de Barro Preto/Serra Ve-
lha, recebeu a premiação 
pela Melhor Torcida e por 
maior número de ingres-
sos vendidos.

A Administração Muni-
cipal parabeniza às can-
didatas que concorreram 
ao título, as quais repre-
sentaram muito bem seus 
grupos de jovens, e de for-
ma especial a nova corte 

eleita, bem como a todos 
os sete grupos participan-
tes da 23ª edição dos jo-
gos da AMJURPS, dando 
ênfase para os campeões.

Igualmente ao presi-
dente da AMJURPS, João 
Geraldo, e a toda sua di-
retoria, Emater, servido-
res e secretários da Pre-
feitura, que não mediram 
esforços para que o even-
to fosse sucesso.

Municípios do Centro Serra 
recebem inscrições 
para o Projeto Avícola

Os municípios que compõem a Asso-
ciação dos Municípios do Centro Serra 
(AMCSERRA) estarão recebendo nos 
próximos dias inscrições de produto-
res interessados em participar do proje-
to avícola que está sendo desenvolvido 
pelo Município de Arroio do Tigre e que 
irá contemplar toda a região. Os interes-
sados deverão se dirigir até as Secreta-
rias de Agricultura de Passa Sete, de 17 
a 31 de maio, para realizar a inscrição.

Posteriormente, durante o mês de ju-
nho, representantes da Carrer Alimen-
tos estarão realizando visitas técnicas 
conhecendo a região, as propriedades 
rurais dos interessados, bem como co-
operativas e cerealistas que têm rece-
bimento de grãos.

Também na oportunidade da visita-
ção será realizada uma reunião entre 
os interessados, Municípios e a empre-
sa Carrer, onde serão detalhados assun-
tos como o projeto mais adequado, seu 
funcionamento, custos de implantação 
e manutenção e a viabilidade de todo o 
sistema do Projeto.

Senar e Assistência Social 
promovem curso gratuito

Em parceria com o 
Senar, a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência 
Social irá ofertar novo 
curso de Eletricista Ru-
ral. Este curso será re-
alizado dos dias 27 a 
29 de junho, na sala de 
reuniões do Sindica-
to dos Trabalhadores 
Rurais de Passa Sete. 
As inscrições podem 
ser realizadas junto ao 
CRAS Viver Melhor e 
são gratuitas.

Assistência Social e CRAS 
Viver Melhor divulgam 
encontros dos grupos PAIF

Estão ocorrendo nes-
te mês de maio encon-
tros com os grupos do 
PAIF/Auxílio Brasil. As 
atividades deste mês es-
tão a cargo da extensio-
nista da Emater de Passa 
Sete, Marly Todendi, com 
o tema “Plantas medici-
nais, aromáticas e condi-
mentares usadas na ali-
mentação”. Na oportuni-
dade, Marly está levando 
amostras de plantas para 
as participantes conhe-
cerem sua textura, cheiro 
e sua utilização como chá 
ou tempero e realizando 
a entrega de um folder 
explicativo para levarem 
para casa. Cada partici-
pante está tendo como 
compromisso neste en-
contro levar uma muda 
de chá plantado para re-
alizar uma dinâmica de 
integração e assim acon-
tecendo a troca de diver-
sos chás entre elas. 

Os organizadores res-
saltam que as datas dos 
encontros estão sendo 
divulgados nos progra-
mas de rádio, no sába-
do de manhã na Gaze-
ta FM, e no domingo às 
8 horas na Rádio Sobra-
dinho AM, e pelas agen-
tes comunitárias de saú-

de. Para qualquer infor-
mação, podem entrar em 
contato com o CRAS pe-
los telefones (51) 99733-
1002 (WhatsApp) ou 
3616-6070. Os encon-

tros estão sendo acom-
panhados pela técnica do 
CRAS, assistente social 
Tainá Ruas e pela secre-
tária de Assistência So-
cial, Janice Loebens.
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O brinquedo e a brincadeira são 
elementos que constituem a infância, 
sendo um canal de expressão que pos-
sibilita a aprendizagem e a investiga-
ção sobre as pessoas e o mundo. Pen-
sando nisso, a Secretaria Municipal de 
Educação de Estrela Velha realizou a 
aquisição de brinquedos, livros e ma-
teriais educativos para as escolas da 
rede municipal de ensino.

Os materiais contam com um acer-
vo bibliográfico de 340 volumes, vol-
tados para as turmas dos anos iniciais 
do Ensino Fundamental, além de brin-
quedos pedagógicos, materiais educa-
tivos e esportivos para complementar 
as atividades junto às escolas.

As aquisições têm o objetivo de 
contribuir para o aprendizado e o 
desenvolvimento infantil, pois esti-
mulam a lógica, o raciocínio, a coor-
denação motora, a socialização e 
ajudam as crianças a desenvolve-
rem inteligência, disciplina e orga-
nização.

Marcando as ações da campanha 
Maio Laranja, que busca chamar 

a atenção para o combate ao abuso e 
à exploração sexual de crianças e ado-
lescentes, o Conselho Tutelar de Estre-
la Velha, em parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação e a Secretaria 
Municipal de Assistência Social, Cultu-
ra e Turismo, promoveu uma atividade 
educativa, na terça-feira, 17 de maio, 
no CTG Estrela do Pago.

A iniciativa foi voltada aos estudan-
tes do Ensino Fundamental e Ensino 
Médio da rede municipal e estadual de 
ensino e contou com a participação da 
delegada de Arroio do Tigre, Graciela 
Foresti Chagas, e do psicólogo Rodrigo 
Bernardy Terras, que ministraram uma 

palestra sobre o tema. Por fim, as tur-
mas assistiram uma peça teatral, apre-
sentada pelo Grupo Luz e Cena.

A ação vai ao encontro do Dia Nacio-
nal de Combate ao Abuso e à Explora-
ção Sexual de Crianças e Adolescentes, 
celebrado em 18 de maio, e instituído 
pela Lei Federal 9.970/00, demarcan-
do a luta pelos Direitos Humanos de 
Crianças e Adolescentes no território 
brasileiro.

A proposta tem o objetivo de mobi-
lizar, sensibilizar, informar e convocar 
toda a sociedade a participar da luta em 
defesa dos direitos de crianças e adoles-
centes, a fim de garantir a toda criança 
e adolescente o direito ao seu desenvol-
vimento de forma segura e protegida, li-
vres do abuso e da exploração sexual.

Ação marca campanha de 
combate à violência sexual 
contra crianças e adolescentes

Educação adquire materiais 
para Escolas Municipais

Com o objetivo de celebrar as mulhe-
res que cuidam dos estudantes, sejam elas 
mães, tias, avós ou irmãs, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Estrela Velha, em 
conjunto com as Escolas Municipais: 25 de 
Julho, EMEI Vó Alzira e Álvaro Rodrigues 
Leitão, preparou uma programação espe-
cial para marcar a passagem do Dia das 
Mães, com o tema “Anjos sem asas: mulhe-
res que cuidam de outras vidas”.

A iniciativa buscou proporcionar espa-
ços de aproximação das famílias com a es-
cola, possibilitando momentos de intera-
ção, fortalecimento de vínculos, além de 
estimular o processo de aprendizagem, 
trazendo significado para as vivências den-
tro do ambiente escolar.

Entre as atividades desenvolvidas, foi 
promovido um percurso de palestras nas 

escolas, ministradas pela psicóloga Lucia-
ne Andres Trojahn, que abordou a temáti-
ca “(Re)Significando histórias de vida: um 
olhar às famílias da Escola”. 

Além do percurso de palestras, as es-
colas também prepararam atividades re-
creativas, pedagógicas e de integração, que 
se estendem durante todo o mês de maio.

Percurso de palestras para o mês 
de maio nas escolas municipais

Em evento realizado 
no dia 6 de maio, a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde de Estrela Velha 
reinaugurou a Unidade 
de Saúde de Vila Itaúba, 
que passou recentemen-
te por reformas e melho-
rias. O momento contou 
com a presença do coor-
denador da 8ª Coordena-
doria Regional de Saúde 
(CRS), Júlio Lopes, além 
de autoridades do mu-
nicípio, equipe de pro-
fissionais da Unidade e 
pessoas da comunidade.

A obra custou cerca de 
R$ 111.600, com recur-
sos do Governo do Es-
tado e contrapartida do 
município. Entre as me-
lhorias, foi realizado fe-

chamento da área exter-
na, para que a população 
possa aguardar a retira-
da de fichas e os atendi-
mentos. Também, foi am-
pliado o consultório de 
ginecologia e enferma-
gem, para melhor aten-
der as gestantes e mu-
lheres que buscam aten-
dimento na unidade e re-

formada as salas de pro-
cedimentos e vacinas.

A iniciativa teve o ob-
jetivo de melhorar a qua-
lidade do atendimen-
to em saúde, prestado à 
comunidade, bem como 
um ambiente mais ade-
quado aos profissionais 
de saúde que atuam no 
local.

Unidade de Saúde de 
Itaúba é reinaugurada

A equipe de profissionais da Rede 
Bem Cuidar-RS, da Unidade de Saú-
de da Sede de Estrela Velha, realizou 
na terça-feira, 10 de maio, na Câmara 
Municipal de Vereadores, uma ativida-
de educativa em grupo, com os idosos 
do município. 

A ação teve o objetivo de apresentar 
o programa à comunidade. Na ocasião, 
a fisioterapeuta Fernanda Seitenfus 
desenvolveu atividade física de alonga-
mento com os participantes. Já o mé-
dico Rodrigo Guidolin realizou uma 

fala sobre o envelhecimento saudável. 
Além disso, também foram rea-

lizadas orientações sobre a vacina-
ção contra a Influenza, a quarta dose 
contra Covid-19, a polifarmácia e 
cuidados e prevenção contra o Ae-
des aegypti, ministradas pelas enfer-
meiras, farmacêutico e agente de en-
demias.

Por fim, também foram realizadas 
avaliações multidimensionais dos ido-
sos acima de 60 anos que participa-
ram da atividade.

Rede Bem Cuidar promove 
atividade com idosos
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Pela primeira vez a 
Apae de Sobradinho 

estará representada nas 
Olimpíadas Especiais 
das Apaes. O evento irá 
ocorrer de 23 a 27 de 
maio no Complexo Es-
portivo da Ulbra, em Ca-
noas. Dezesseis alunos 
da instituição partici-
param da primeira fase 
da competição. Esta se 
constituía pela etapa re-
gional entre membros 
do 17º Conselho, ocorri-
da em Santa Cruz do Sul 
ainda em 2021. Os repre-
sentantes de Sobradinho 

participaram de diversas 
modalidades, entre elas 
atletismo, futsal e bocha.

Com os resultados ob-
tidos sete alunos foram 
classificados para a eta-
pa estadual na próxima 
semana, tendo a hospe-
dagem em hotel paga 
pela Federação das Apa-
es. Os alunos participan-
tes serão: na bocha, Iva-
nio Ghersk; no arremes-
so de peso feminino, Lu-
ana Aguiar; no salto em 
distância masculino, 
Alessandro dos Santos e 
Henrique Dias; no salto 

em distância feminino, 
Odila Chaiane e Marieli 
Pereira; e um aluno na 
corrida 200 metros, Jac-
son Moraes. Além deles 
também foi classificado 
no arremesso de pelo-
ta, Erick Dominik Bilhan 
dos Santos.

“Embarcamos na se-
gunda-feira rumo a Ca-
noas e vamos voltar na 
sexta-feira, após parti-
cipar das modalidades 
e prestigiar também os 
demais jogos, dentro de 
um cronograma feito 
pela Federação. Os alu-

nos já estão muito feli-
zes e ansiosos. A gen-
te acredita muito que o 
esporte traz, além de be-
nefícios, a questão pra-
zerosa”, reforça a profes-
sora Andrielli Bernardi, 
que agradece o apoio e 
motivação de todos, es-
pecialmente à Federa-
ção, direção da Apae e 
familiares dos alunos. 
“É uma grande alegria. 
Vemos os olhos deles 
brilhando. Além de ser 
para muitos uma opor-
tunidade única de uma 
viagem como essa, es-

tarão representando 
Sobradinho”, enfatiza a 
professora. A expecta-

tiva é também de alcan-
çar vaga para disputar a 
etapa nacional. 

Representantes de Sobradinho na Olimpíada Estadual das Apaes

4ª parcela - 10/08/2022
5ª parcela - 10/10/2022
6ª parcela - 10/12/2022

FIQUE ATENTO
AS PRÓXIMAS DATAS

Prefeitura Municipal de 

3ª parcela 

10/06/20221111100000/////0000066666/////22222000002222222222

Continue em dia com o município



>> DA REGIÃO  O monsenhor é natural da localidade de Piti ngal, Passa Sete, à época 
pertencente ao município de Sobradinho. Ordenação episcopal ocorrerá em 6 de agosto

FOTO: DIVULGAÇÃO

Gazeta da Serra 11Sexta-feira I 20 I Maio I 2022Geral

15/08/1941          12/05/2022     
    Vergulina Antonia de Castro Paranhos e
família agradecem aos parentes, vizinhos,
amigos, equipe do hospital Dr. Homero
Menezes de Sobradinho, Funerária São
Pedro e a todos pelas manifestações de
carinho e conforto através de mensagens,
orações e pensamentos positivos quando
do falecimento do esposo, pai, sogro, avô e
bisavô Alvino de Oliveira Paranhos.

    Convidam para culto em memória neste
domingo, 22 de maio, às 15h, na residência da
família, em Campo de Sobradinho, Passa Sete.

Alvino de Oliveira Paranhos

 

“Eu sou a ressurreição e a vida. Aquele que crê em
mim, ainda que morra, viverá; e quem vive e crê em

mim, não morrerá eternamente.” João 11:25-26

O anúncio da nomeação 
do Monsenhor Berti-

lo João Morsch, 57 anos, 
da Arquidiocese de San-
ta Maria, como novo bis-
po auxiliar foi feito pela 
Sala de Imprensa da San-
ta Sé nesta terça-feira, 17 
de maio.

Natural de Sobradinho, 
o novo bispo auxiliar de-
sempenha a função de vi-
gário geral da Arquidioce-
se de Santa Maria e páro-
co da Catedral Metropoli-
tana de Santa Maria. 

Monsenhor Bertilo nas-
ceu em 7 de novembro 
de 1964. Filho de Alfredo 
Morsch (in memoriam) e 
Cecília Paulus Morsch é o 
mais novo entre sete ir-
mãos (Maria Zeniria, Eli 
José (in memoriam), Adel-
mar, Judite, Irinita, Gilmar 
e Bertilo. Ele recebeu o sa-
cramento do Batismo e da 
Primeira Comunhão na 
comunidade São Miguel - 
localidade de Pitingal no 
município de Passa Sete/
RS, que na época era dis-
trito de Sobradinho. O fu-
turo bispo foi crismado 
no Seminário São José em 
Santa Maria (RS).

No ano de 1978, Mon-
senhor Bertilo ingressou 
no Seminário São José, em 
Santa Maria, na Oitava Sé-
rie do Ginasial. Na mesma 
instituição concluiu o En-

sino Médio, em 1981. Cur-
sou Filosofia e Teologia no 
IFITESMA (Instituto de Fi-
losofia e Teologia de San-
ta Maria), entre os anos 
de 1982 e 1986. No dia 
7 de janeiro de 1989 foi 
ordenado presbítero por 
Dom José Ivo Lorscheiter, 
na capela São Miguel, de 
Pitingal.

Ministério 
Sacerdotal
Como sacerdote exer-

ceu o ministério como vi-
gário paroquial na Paró-
quia Nossa Senhora da 
Piedade, em Júlio de Cas-
tilhos, entre os anos de 
1989 e 1990. Trabalhou 
como vigário paroquial 
na paróquia São Pedro no 
município de São Pedro 

do Sul, entre os anos de 
1991 e 1993, onde assu-
miu como pároco no ano 
seguinte, e permaneceu 
até o ano 2000. 

No ano de 2001, Mon-
senhor Bertilo iniciou 
os estudos no mestrado 
em Direito Canônico na 
Universidade Lateranen-
se, em Roma, onde apre-
sentou a dissertação em 
2003. No final do mesmo 
ano foi nomeado pároco e 
reitor do Santuário Basíli-
ca Menor Nossa Senhora 
de Medianeira, em San-
ta Maria. 

O ano de 2005 também 
marca o ingresso de Mon-
senhor Bertilo na vida 
acadêmica como profes-
sor de Direito Canônico e 
Pastoral Fundamental na 

Fapas (Faculdades Paloti-
nas), onde exerce a docên-
cia. O futuro bispo auxiliar 
da Arquidiocese também, 
entre os anos de 2006 e 
2010, participou da Câ-
mara Eclesiástica de San-
ta Maria junto ao Tribu-
nal Eclesiástico como refe-
rencial; de agosto de 2020 
até o presente o Defensor 
do Vínculo e Promotor de 
Justiça junto ao Tribunal 
Eclesiástico Interdiocesa-
no de Santa Maria/RS.

Monsenhor Bertilo, a 
partir de 2013 até 2021 
também foi reitor do Se-
minário Maior São João 
Maria Vianney e pároco da 
Paróquia da Ressurreição, 
em Santa Maria. 

A Arquidiocese de Por-
to Alegre expressou sua 
alegria e agradeceu ao 
Papa Francisco pela no-
meação e ao padre Bertilo 
João Morsch pela disponi-
bilidade ao aceitar o con-
vite. “Desejamos um fe-
cundo ministério junto a 
nossa Igreja particular de 
Porto Alegre”, destacam.

Monsenhor Bertilo é 
primo do pároco da Paró-
quia Nossa Senhora dos 
Navegantes, padre Gelso 
Bernardy.

Falando à reportagem 
da Gazeta da Serra, o Mon-
senhor destacou a sur-
presa da nomeação . “Em 

um primeiro momento 
se fica bastante surpreso, 
até porque não se espe-
ra isso. A gente sabe que 
todo padre é um candida-
to a ser bispo, mas quan-
do toca na vez da gente 
nos questionamos ‘por-
que eu’ e um certo temor 
diante da grande respon-
sabilidade da missão que 
é confiada para a gente. 
Claro, fui nomeado como 
bispo auxiliar, para auxi-
liar o arcebispo de Por-
to Alegre, em uma grande 
metrópole, em uma reali-
dade bastante desconhe-
cida minha, o que deixa, 
neste primeiro momento 
a gente bastante surpre-
so, mas, ao mesmo tem-
po também, humildemen-
te aceitei, reconhecendo 
que se a Igreja precisa e 
Deus nos chama Ele tam-

bém vai nos capacitando 
para essa missão. Por isso 
olhei para esta nomeação 
não como uma promoção, 
mas como uma realização 
do meu ministério, que 
venho exercendo já há 33 
anos como padre. Este mi-
nistério sacerdotal, den-
tro do sacramento da or-
dem, uma concretude de 
três graus (diaconato, sa-
cerdote e depois bispo). 
Então é uma concretude 
de tudo isso, desse traba-
lho realizado e da missão 
que a Igreja confia para a 
gente também”, ressaltou.

A ordenação episcopal 
ocorrerá em 6 de agosto, 
às 10 horas, no Santuá-
rio Basílica Nossa Senho-
ra Medianeira, em Santa 
Maria. Após a ordenação, 
o líder religioso passará a 
atuar em Porto Alegre.

Papa Francisco nomeia padre Bertilo João Morsch 
como bispo auxiliar da Arquidiocese de Porto Alegre

  Querido Ari, neste mês a saudade só cresceu, até se tornar
infinita, mas em momento algum você deixará de estar
presente em nossos corações.

Saudades eternas!
 

A esposa Neusa Regina Dornelles e filhos Márcia, Marcos e
Mirian convidam para missa de primeiro mês de falecimento
neste domingo, 22, às 9h na Igreja Matriz Nossa Senhora dos
Navegantes de Sobradinho.

Ari Dornelles
12/04/1947          18/04/2022     

 

Convite para Missa de um mês de falecimento
 

"O cultivo do amor será sempre o melhor tributo que podemos
prestar aos que não mais se encontram fisicamente entre nós" 
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Museu do Imigrante
A sede do Fogolar Friulano e Centro de Cultura Italiana 

de Sobradinho, no centro da cidade, abriga o Museu do 
Imigrante com objetos dos primeiros colonizadores da 
região, que foram doados por pessoas da comunidade 
como forma de preservar a memória dos antepassados. 
São mais de 300 itens catalogados que ajudam a 
reconstruir a memória da nossa terra, muitos itens 
trazidos pelos próprios imigrantes. A entidade também 
possui acervo fotográfico com diversas imagens históricas 
de famílias, além de cartas dos primeiros imigrantes que 
chegaram na antiga Colônia Santo Ângelo, que ajudam a 
recriar a vida dos nossos antepassados. O museu conta 
ainda com a relação das mais de 300 famílias friulanas que 
chegaram no Rio Grande do Sul, além de um mural com 
a história das famílias italianas que chegaram na região 
de Cortado, Pomasserra e nos “Alinhamentos de Cima 
da Serra”. Visitação pode ser feita com agendamento.

Museus: a história preservada em 
objetos, documentos e imagens

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> SOBRADINHO   Espaços guardam fragmentos do passado e da transformação contínua 
da sociedade, servindo de fonte para as gerações futuras 
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18 de maio é a data escolhida internacionalmente 
para celebrar os lugares que guardam memórias cultu-
rais. O Dia dos Museus foi estabelecido pelo Conselho In-
ternacional de Museus (ICOM), em 1977, com o objeti-
vo de promover os museus enquanto importante meio 
para o desenvolvimento de compreensão mútua, coo-
peração e paz entre os povos. Por todo o mundo, contri-
buem para a preservação da história e registro dos acon-
tecimentos, inventos e transformações na sociedade.

Em Sobradinho, o Museu Histórico do Município, 
situado no prédio da Casa da Cultura Amário João La-
zzari, no centro, conta com 3.782 peças em seu acer-
vo, além de outros objetos que estão sendo cataloga-
dos e permanecem na reserva técnica, bem como a ex-
tensão junto ao Espaço Vêneto, o qual reúne acervo da 
imigração italiana e do Gemellaggio entre Sobradinho 
e Cornedo Vicentino. O Museu foi criado pela Lei Mu-
nicipal nº 802/79, na administração do prefeito Mar-
ci Luiz Nardi, mas entrou em funcionamento de forma 

efetiva em 1987. No espaço, antes ocupado pela Pre-
feitura Municipal, encontra-se um vasto acervo histó-
rico, arqueológico, zoológico, fotográfico e documental.

As peças do acervo foram sendo doadas ao longo 
dos anos por pessoas ou entidades da comunidade, 
as quais até hoje continuam enviando alguns artefa-
tos para serem expostos. Este movimento teve início 
com o Conselho Municipal de Cultura, à época presidi-
do pelo jornalista Valacir Cremonese (in memoriam), 
que promoveu uma intensa campanha para a coleta de 
material histórico no ano de 1987, por ocasião dos 60 
anos de emancipação de Sobradinho e inauguração da 
Casa da Cultura.

Conforme a diretora de Cultura e Turismo, Ingrid 
Hermes, o espaço hoje está ocupado em sua totalida-
de, havendo muitas peças guardadas. Ela solicita às 
pessoas que possuem objetos para doação, que guar-
dem bem armazenados, para que, havendo futuramen-
te a ampliação do espaço, possam recebê-los para ex-
posição ou mesmo exposições itinerantes. “Muitas es-
colas, turistas e a população regional vem nos visitar. 
Eles saem daqui encantados”, ressalta Ingrid.

Em 2014 o Museu Municipal passou por projeto de 
modernização, sob coordenação da diretora de Cultu-
ra na época, Clause Koch Nardi, execução do museólo-
go Gustavo Steiernagel e tendo como auxiliar de execu-
ção o estagiário de História, Luan Eri da Rosa (in me-
moriam). Neste período foi realizada a catalogação de 
todo o acervo, guiado por parâmetros técnicos.

O Museu reúne artefatos e registros das diferentes 
etnias que desbravaram esta região e ajudaram a es-
crever a história e o desenvolvimento local, sendo fonte 
de pesquisas e uma atração turística municipal. Guar-
da a riqueza do patrimônio cultural dos diferentes po-
vos que por aqui passaram e se fixaram, deixando mar-
cas para as gerações seguintes. Está cadastrado junto 
ao Sistema Estadual de Museus (SEM/RS), vinculado à 
Secretaria de Estado da Cultura.

A funcionária do museu, Gabriele Helmann, está atu-
alizando os marcadores que identificam os objetos. Ela 
recebe os visitantes diariamente, de segunda a sexta-
-feira, das 7h30 às 11h30 e das 13h às 17h. Também 
é possível agendar visitações em grupo. A entrada no 
museu é gratuita.

Museu Tia Helena
O Museu da Tia Helena integra a Rota dos Casarões, 

na localidade de Campestre, desde a instauração 
do trajeto turístico. Ele é o antigo Casarão Francisco 
Puntel, que recebeu este nome por ter sido feito 
por Puntel e seus filhos. Datado de 1915, as tábuas 
utilizadas na construção foram retiradas do mato e 
cerradas à mão. O Museu guarda artefatos e objetos 
pertencentes aos imigrantes e descendentes de italianos. 
O nome é uma homenagem a Helena Augusta Puntel, 
falecida aos 89 anos em 2016, guardiã de memórias 
e responsável por contá-las aos visitantes da Rota. 
Está atualmente sob os cuidados de Cecília Puntel e o 
irmão Valdir Tarcisio Puntel. Visitação pré-agendada. 
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ÁRIES 
21/03  a 20/04 - A sema-
na favorecerá mudan-
ças no papel profissio-

nal. Aproveite a Lua cheia para 
assumir seu poder e abrir cami-
nhos. Perspectivas financeiras se 
tornarão mais positivas com um 
novo empreendimento e planos 
de expansão. Analise detalhes 
com calma.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Pers-
pectivas financeiras fi-
carão mais positivas 

nesta semana, que favorece-
rá novas atividades, mudança 
no estilo de vida e o fortaleci-
mento interior. As comunica-
ções estarão abertas. Descu-
bra novidades e amplie rela-
ções. Poder em alta!

TOURO
21/04 a 20/05 - Os re-
lacionamentos estarão 
em foco nesta semana, 

que favorecerá associações e 
entrada num novo grupo. Fir-
me amizades, amplie a partici-
pação social e crie novos víncu-
los. A Lua cheia intensificará as 
emoções no amor e revelará 
segredos e mistérios.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A se-
mana trará oportuni-
dade de trabalho e boas 

notícias na área financeira. 
Aproveite o período para apro-
var um orçamento ou firmar 
bons negócios. Respostas exis-
tenciais e íntimas apontarão na 
direção de mudanças. Casa e 
família cobrarão atenção.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Um 
passo maior no traba-
lho trará conquistas e 

aproximação com a missão. 
Aproveite a Lua cheia para am-
pliar a atuação e brilhar publi-
camente. Vitalidade, brilhan-
tismo e empolgação com no-
vos projetos não faltarão nes-
ta semana.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Com 
Lua cheia em seu sig-
no, caminhos de maior 

realização ficarão iluminados 
nesta semana. Resolva assun-
tos do coração e esclareça mal-
-entendidos. Diferenças ficarão 
evidentes nos relacionamen-
tos. Aposte no diálogo franco 
e firme bons acordos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Con-
cretize mudanças, as-
suma seus talentos e 

cultive o amor próprio. A se-
mana trará novos espaços e 
conquistas pessoais impor-
tantes. Aprofunde vínculos de 
amizade e afaste pensamen-
tos repetitivos. O futuro pa-
recerá mais atraente.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A vida 
social ficará mais ani-
mada. Aproveite a se-

mana para ampliar amizades, 
resgatar antigos relacionamen-
tos e participar de novos gru-
pos. Reflexões sobre trabalho e 
saúde incentivarão novos pro-
jetos e parcerias. Conte com 
harmonia e união familiar.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Apro-
veite a Lua cheia para 
criar projetos, apoiar 

os filhos e tornar a vida mais 
gostosa. A semana trará deci-
sões de mudanças, confiança 
nas relações e novos planos 
para o futuro. Conexões com 
pessoas queridas de outra lo-
calidade aquecerão o coração.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Bri-
lhe, ganhe populari-
dade e projeção pro-

fissional. Caminhos para o fu-
turo ficarão iluminados nesta 
Lua cheia, que trará sucesso 
e novos empreendimentos. 
Visualize onde quer chegar, 
crie planos e faça diferença 
no mundo.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Fortale-
ça a autoestima e deci-
da mudanças. A sema-

na trará sintonia com a família, 
entendimento do passado e re-
formulações na casa ou planos 
de morar em outro lugar. Finali-
ze pendências do passado e invis-
ta em melhor qualidade de vida. 
Resgates de antigas relações vi-
rão no pacote.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Pers-
pectivas mais amplas, 
planos de viagem e ga-
nho de prestígio marca-

rão esta semana, que já come-
çará animada com propostas e 
oportunidades de crescimen-
to financeiro. Afaste a negativi-
dade e abra um novo caminho 
para o futuro. Agilize comunica-
ções e contatos.

Mundo 
conectado

Esquadrão Suicida: Mate a 
Liga da Justiça

Com o desenvolvimento 
anunciado pela Rocksteady há 
meses, e sua estreia prevista 
para 2022, o jogo Esquadrão 
Suicida: Mate a Liga da Justiça 
teve um novo trailer com 
cenas de gameplay revelado 
durante o The Game Awards 
2021.

O novo material do jogo 
oferece mais detalhes através 
do seu gameplay do caos 
que será vivenciado pelos 
jogadores, que poderão jogar 
em modo multiplay com até 
quatro pessoas. Eles terão 

como escolha os personagens 
Arlequina, Pistoleiro, Capitão 
Bumerangue ou Tubarão-Rei, 
que por sua vez terão como 
missão derrotar os maiores 
super-heróis do mundo, a Liga 
da Justiça.

O vídeo apresenta mais 
detalhes do mundo aberto que 
poderá ser explorado, exibindo 
golpes únicos e habilidades 
variadas dos personagens 
que estarão disponíveis do 
Esquadrão Suicida. Tudo isso 
enquanto eles se preparam 
para um confronto épico 
contra o homem mais rápido 
do mundo, o Flash.

Apresentando uma 
narrativa original ambientada 
no universo DC, Esquadrão 
Suicida: Mate a Liga da Justiça 
se passa em Metrópolis com 
um mundo aberto ricamente 
detalhado. A história segue 
os membros do Esquadrão 
Suicida – Arlequina, Pistoleiro, 
Capitão Boomerang e Tubarão-
Rei -, que devem assumir uma 
missão impossível para salvar 
a Terra e matar os maiores 
super-heróis da DC, a Liga da 
Justiça

Contidos com explosivos 
letais implantados em suas 
cabeças, todos os quatro 

supervilões da DC não têm 
escolha a não ser se unir e 
cumprir esta complicada 
obrigação, como parte da 
infame Força Tarefa X de 
Amanda Waller. Os fãs podem 
personalizar sua experiência, 
jogando por conta própria 
alternando livremente entre os 
personagens ou juntando-se a 
amigos no modo multiplayer 
cooperativo.

Eclipse lunar com direito a “lua de sangue”

INSCRIÇÕES PARA
CAMPANHA DO AGASALHO 2022

 
“Solidariedade a Qualquer Tempo”

 
As famílias interessadas em participar

deverão comparecer no CRAS "Acreditando
no Futuro" de Lagoa Bonita do Sul ou ligar

no número 51 3616 4109, entre os dias
16 e 20 de maio para fazer a inscrição.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

 
 

A Secretaria de Assistência e Inclusão Social também está
aceitando a doação de roupas que devem ser entregues no CRAS.

 
A entrega dos agasalhos será divida por localidade de acordo
com o turno para distribuição, que ocorrerá no dia 25 de maio.

 
O que você não precisa mais, pode ajudar

uma família a se aquecer neste inverno.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Tenório se desculpa com Olívia. Mariana conta para Julinha 
que viu Arminda na moto de um desconhecido. Inácio beija 
Arminda, e Julinha flagra os dois, sem reconhecer o jovem. 
Violeta descobre a fuga de Isadora e se desespera. Matias 
passa mal. Isadora discute com Joaquim e deixa a casa de 
Eugênio. Julinha se enfurece ao ver Margô chegar para a 
festa de Natal. Úrsula se declara para Eugênio. Isadora beija 
Nelsinho na frente de Joaquim e Davi. Violeta incentiva 
Eugênio a se aproximar de Úrsula. Lorenzo revela a Giovanna 
que Bento está vivo. Eugênio dorme com Úrsula. Iolanda 
seduz Davi. Tenório decide voltar para o seminário. Davi se 
arrepende de ter se envolvido com Iolanda. Isadora não deixa 
Nelsinho se aproximar dela. Eugênio decide ficar com Úrsula. 
Isadora volta para a casa de Arminda. Francisco e Margô se 
beijam. Benê e Fátima recriminam Olívia por causa de Tenório. 
Úrsula conta para Joaquim que ela e Eugênio estão juntos. 
Isadora decide sair com Nelsinho, e Arminda alerta Rafael. 
Isadora quebra a vidraça de uma sorveteria na companhia da 
turma de Nelsinho. Abílio pede Augusta em casamento. Úrsula 
conta a Violeta que está com Eugênio.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Flávia é hostil com Paula. Guilherme acorda e tenta 
tranquilizar Daniel. Joana avisa a Neném que Bianca 
pode ter que ficar internada. Soraia termina com 
Tigrão. Neném recebe um convite para dar uma 
entrevista na TV. Guilherme passa mal antes de uma 
cirurgia e Joana se preocupa. Neném tenta convencer 
Flávia a perdoar Paula. Guilherme conta sobre a 
Morte para Joana. Neném elogia Paula durante sua 
entrevista e Rose se chateia. Roni fala com os homens 
que atacaram Tina. Flávia descobre os vídeos que 
Guilherme fez para a filha e se desespera. Neném 
ajuda Paula. Neném tenta confortar Paula. Guilherme 
conta sobre sua desconfiança para Flávia. Paula decide 
aceitar ser amiga de Neném. Roni se enfurece com 
Cora. Rose discute com Neném. Flávia grava um vídeo 
para a filha com a ajuda de Guilherme. Roni expulsa 
Cora da Pulp Fiction. Tina e Tigrão se beijam. Carmem e 
Paula bebem juntas no bar de Gabriel. Flávia conversa 
com Ingrid. Cora se une a Tucão. Flávia, Neném e Paula 
procuram Guilherme.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Maria Bruaca não revela a Tenório o motivo do seu choro. 
José Leôncio leva Irma à tapera de Juma para conversar 
com Jove. Filó se ressente ao ver José Leôncio com Irma. 
Dona Jacutinga se surpreende com o estado de José 
Lucas. José Leôncio confessa a Irma que errou ao escolher 
Madeleine. Tenório estranha o comportamento de Maria 
Bruaca, e Guta comemora. Juma diz a Jove que tem medo 
de que ele vá embora. Trindade se encanta com Irma. 
Dona Jacutinga incentiva José Lucas a seguir em frente. 
Dona Jacutinga entrega um dinheiro a José Lucas, para 
ajudá-lo na viagem sem destino. Gustavo e Nayara ficam 
juntos. Guta fica perplexa ao ver Maria Bruaca saindo de 
barco com Alcides. Maria Bruaca beija Alcides. Mariana 
aconselha Madeleine a seguir seu coração. Filó escuta 
José Leôncio falar mal de Tadeu para Irma. José Leôncio 
fica chocado ao saber que Madeleine está no avião, 
sobrevoando em tempo ruim, rumo a sua fazenda. Zé 
Leôncio diz a Irma que se Madeleine aparecer na fazenda 
não permitirá que ela entre em sua casa. Tenório volta de 
viagem e fica perplexo quando Maria Bruaca se recusa a 
lavar sua roupa.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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“Eu te
(?)”: a

frase do 
apaixonado

A primeira
“casa” do
Circo Voa-
dor (RJ)

(?) Asimov,
escritor

de ficção
científica

Yoko (?),
artista

plástica
japonesa

“(?) Apren-
dí”, suces-
so de Lu-
cho Gatica

Deportivo
(?), time 

colombia-
no (fut.)

(?)-prima:
a de Da
Vinci é a 

“Mona Lisa”

S. Francisco
de (?), pa-
droeiro dos
escritores

Matéria-
prima da
indústria

de tecidos

Peças cor-
tantes do
aparelho 

de barbear

(?) Lock: li-
ga o tecla-
do numé-
rico do PC

"(?) of Em-
pires", sé-
rie de jo-
gos de PC

(?) e
costumes:
são fonte

de leis

Interjeição
de nojo

“Três”, em
“trisavô”

Total de moeda estrangeira dis-
ponível para um país, resultan-
te de superavits no balanço de

pagamentos (Econ.) Peça que
evita o 

superaque-
cimento
do carro

Função 
trigono-
métrica

(?) das
Garrafas,

berço 
da Bossa 

Nova (Rio)

(?) metal:
dinheiro
Plantas 
comestí-
veis usa-
das em

chás alu-
cinógenos

(?) oculto
da Lua: a
face lunar
que não é
vista por

quem olha
da Terra

Ramo da Medicina
exercido por barbei-
ros até o
séc. XIX

Moda;
mania

O mercúrio e o chum-
bo, pela espessura

“Amores
(?)”, filme
mexicano
A origem
dos uís-

ques mais
famosos

do mundo

Recruta
(pop.)

Peixe de
sashimi

“(?) Doura-
dos”, mi-
nissérie
Projeto

Pedra-(?):
cicatriza
feridas
Imenso

Mamífero
de carga

Por (?): por
enquanto

Nascidos
O mais

falado é o
mandarim

3/age — ono. 4/cali. 5/isaac. 6/brutos. 7/contigo. 8/arpoador. 14/reserva cambial.
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Descobridor do Brasil!!!
Na aula de história, a professora pergunta 

para a Angelina:
- Quem descobriu o Brasil?
Espantada, a garota 

responde:
- Ora, eu nem sabia que ele 

estava coberto.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Homeschooling
Homeschooling é uma modalidade de educação que defende 

que crianças e adolescentes sejam educados em casa, pelos 
pais, em vez de ir às escolas. Homeschooling é uma palavra 
de língua inglesa que significa “educação escolar em casa”. No 
Brasil, o termo também é conhecido como educação domiciliar 
ou doméstica. Embora já exista há alguns anos, essa modalidade 
de educação tem ganhado novos adeptos ultimamente, depois 
do surgimento da pandemia do coronavírus, em março de 2020.

Nessa modalidade, a criança e o adolescente não frequentam 
a escola tradicional. Em vez disso, eles são educados em casa, 
geralmente pelos seus pais, os quais participam ativamente 
do processo de formação intelectual dos seus filhos. O 
homeschooling defende que, ao terem aulas em casa, as 
crianças ganham mais segurança, conforto e qualidade, pois 
têm a atenção toda para elas.

Segundo a Associação Nacional de Educação Domiciliar 
(Aned), nesse tipo de modalidade, os pais oferecem aos seus 
filhos uma educação personalizada para poderem explorar o 
potencial e os talentos de cada um deles. Para isso, a Aned 
ressalta que os pais devem investir tempo e recursos. Além da 
educação intelectual, o foco do homeschooling, de acordo com 
a Aned, é a preocupação dos pais com a formação do caráter 
dos seus filhos e em direcionar os valores e as virtudes que estes 
devem incorporar.

No homeschooling, o objetivo é que os pais ensinem os 
seus filhos a aprenderem o conteúdo e não a memorizá-lo. 
Conforme explica a Associação Nacional de Educação Domiciliar, 
com a implantação dessa modalidade de educação, as crianças 
e os adolescentes aprendem a estudar, pesquisar, questionar, 
raciocinar de forma lógica, interpretar textos e resolver 
problemas. Na prática, o homeschooling funciona mediante 
aplicação de atividades interativas, dinâmicas e utilização de 
ferramentas em casa, tais como: Sites, blogs e aplicativos; 
Videoaulas; Plataformas de ensino e Materiais didáticos.

No homeschooling, as crianças e os adolescentes não ficam 
somente estudando em casa. Eles também podem frequentar 
parques, praças, parquinhos, clubes e bibliotecas. Além disso, 
podem praticar esportes e aprender música, artes e idiomas em 
outros locais. Os pais permitem, ainda, que os filhos participem 
de grupos de famílias que praticam a educação domiciliar para 
interagir entre si e partilhar experiências.

Na educação domiciliar, os pais têm papel essencial na 
formação da criança, mas há alguns que têm pouco tempo 
disponível para estudar com os filhos em casa. Nesse caso, 
é possível terceirizar o homeschooling. Podem contratar 
professores particulares ou tutores presenciais ou on-line. O 
ensino domiciliar ganhou visibilidade nas últimas décadas e 
vem sendo implantado em alguns países ao redor do mundo. 
Dados da Aned apontam que ele está presente em mais de 
60 nações.

>> Fonte: GB Edições
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Prefeito visita obras de Morro da Lentilha

ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

O prefeito municipal, 
Marciano Ravanello, es-
teve visitando as obras 
de Morro da Lentilha, 
na última sexta-feira, 
13 de maio, juntamen-
te com o gerente muni-
cipal de Convênios, Fla-
mir Schneider e com o 

engenheiro civil Daniel 
V.S. Moraes. 

As obras estão na fase 
inicial, ocorrendo de 
forma acelerada e já al-
terando a estrutura ini-
cial do Salão Comunitá-
rio de Morro da Lenti-
lha. O recurso foi desti-

nado pelo deputado fe-
deral Pedro Westpha-
len, com contraparti-
da do poder público 
municipal, e contem-
pla a utilização de par-
te do salão comunitário 
e ampliação para espa-
ço poliesportivo. A área 

de ampliação será de 
122,88m² e de reforma 
serão 376,35m², totali-
zando 499,23m². O de-
putado federal destinou 
R$ 238.750,00 e a Admi-
nistração Municipal terá 
de contrapartida o valor 
de R$ 83.250,79, o que 

totaliza R$ 322,000,79.
Segundo o prefeito, 

todas as obras realiza-
das pela Administra-
ção atendem anseios 
de comunidades e con-
tribuem para a estru-
turação de locais públi-
cos. “Ficamos muito sa-

tisfeitos em contribuir 
com a Comunidade de 
Morro da Lentilha. En-
quanto Administração 
temos certeza que des-
ta forma auxiliamos no 
fortalecimento das co-
munidades”, enfatizou 
Ravanello.

Os municípios que compõem a Associação dos 
Municípios do Centro Serra (AMCSERRA) estão 
recebendo inscrições de produtores interessados 
em participar do projeto avícola, que está sendo 
desenvolvido pelo Município de Arroio do Tigre 
e que irá contemplar toda a região.

Os interessados deverão se dirigir até o Centro 
de Atendimento ao Agricultor, em anexo a Ema-
ter, de 17 a 31 de maio, para realizar a inscrição.

O prefeito Marciano Ravanello destaca que, 
posteriormente, durante o mês de junho, repre-
sentantes da Carrer Alimentos estarão realizan-
do visitas técnicas conhecendo a região, as pro-
priedades rurais dos interessados, bem como 
cooperativas e cerealistas que têm recebimen-
to de grãos.

Também na oportunidade da visitação será re-
alizada uma reunião entre os interessados, Muni-
cípios e a empresa Carrer, onde serão detalhados 
assuntos como o projeto mais adequado, seu fun-

Arroio do Tigre recebe inscrições para o Projeto Avícola

cionamento, custos de implantação e manuten-
ção e a viabilidade de todo o sistema do Projeto.

 PROPRIEDADES INTERESSADAS EM PARTICIPAR DA IMPLANTAÇÃO DO

PROJETO AVÍCOLA

Podem procurar o Departamento de Agricultura de 17 a 31 de maio 
Junto ao Centro de Atendimento ao Agricultor

 
Visitas técnicas na região ocorrerão em Junho pela Empresa Carrer Alimentos
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Ocorreu na tarde de 17 de maio a reunião do Con-
selho Municipal de Desenvolvimento da Política 
Agrícola de Arroio do Tigre (Comdepa) onde, den-
tre outros assuntos, foi realizada a seleção/sorteio 
dos beneficiados pelo Programa Avançar na Agricul-
tura e no Desenvolvimento Rural. 

Ao todo 29 produtores se inscreveram junto ao 
Escritório Municipal da Emater/RS-Ascar, nas 3 li-
nhas de financiamento e destes, 10 foram beneficia-
dos e 4 formam a lista de suplentes, sendo estes, nas 
seguintes linhas:

O próximo passo será dado pela Emater, que irá 
enviar a lista dos selecionados para a Secretaria da 
Agricultura, Pecuária e Desenvolvimento Rural e esta 
fará divulgação no sítio eletrônico da Secretaria e no 
DOE-RS, informando a relação dos candidatos apro-
vados pelo Comdepa.

SORTEADOS
Linha agricultores e 
pecuaristas familiares, pessoa física:
1. Douglas Ezequiel Hibner – Linha Coloninha;
2. Vilson Rabuske – Linha Floresta;
3. Valério Jair Jahn – Linha Taquaral;
4. Ilto Ilvo Jahn – Linha Taquara;
5. Clóvis Neimar Rubert – Linha Turvo;
6. Suplente – Aldair Felizardo – Linha São Roque;
7. Suplente – Darci Stein – Linha Paleta.
Linha agroindústria:
1. Ari Jahn – Linha Taquaral;
2. Rogério Bilhan – Linha Limberger;
3. Suplente – Laudiro Peiter – Linha Paleta.
Linha aquicultores:
1. Ana Paula Garbin Bueno – Linha São Pedro;
2. Maristela Kohler Gregório – Linha Coloninha;
3. Simone Marion – Linha Coloninha;
4. Suplente – Patrícia A. dos Santos Cruz – L. Taquaral.

Realizado sorteio do Programa Avançar 
na Agricultura e Desenvolvimento Rural

Na última sexta-feira, 13 de maio, teve início em 
Linha Paleta a 8ª Copa SLC John Deere Fest Porco 
de Futsal, realizada pelo Ginásio Paletão com apoio 
da SLC John Deere e Prefeitura Municipal de Arroio 
do Tigre.

A secretária da Administração, Viviane Redin Mer-
gen, participou da primeira rodada dando o ponta-
pé inicial ao lado do presidente do Ginásio Paletão, 
Cristian Dias, e do representante da SLC John Dee-
re, César Menegassi.

O retorno desta competição tradicional em Arroio 
do Tigre marca uma grande esportividade, união e 
parceria de Linha Paleta, em confraternização local 
e regional. A Administração Municipal parabeniza a 
comunidade de Linha Paleta pela organização, sen-
do sempre muito atuante e participativa, e convida 
o público para prestigiar os jogos da Copa SLC John 
Deere Fest Porco de Futsal.

Copa SLC John Deere 
Fest Porco de Futsal 
chega a 8ª edição
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Município investe recursos próprios e amplia a 
capacidade de produção do Britador Municipal
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A Administração Municipal reali-
zou neste mês de maio importantes 
investimentos financeiros no Brita-
dor Municipal Ignácio Stein visando 
aumentar a capacidade de produção.

O prefeito Marciano Ravanello, o 
gerente municipal de Convênios, Fla-
mir Schneider e o engenheiro civil Da-
niel V.S. Moraes, estiveram na última 
sexta-feira, 13 de maio, conferindo o 
funcionamento do Britador Munici-
pal Ignácio Stein, que fica na locali-

dade de Linha Tigre. O equipamen-
to, que passava por manutenções pe-
riódicas para manter o bom funcio-
namento, neste mês de maio recebeu 
um grande investimento para aumen-
to da produção. 

 Conforme o prefeito, as equipes da 
Secretaria de Agricultura, Obras, Via-
ção e Meio Ambiente realizam de for-
ma intensa trabalhos de reparo e ma-
nutenção das estradas rurais e a uti-
lização da britagem é fundamental 

para que a conservação seja de um 
período maior. “Nossas equipes es-
tão empenhadas para atender as de-
mandas de estradas de todas as loca-
lidades. O Britador Municipal oportu-
niza realizar um trabalho completo. 
Com este investimento estamos au-
mentando o atendimento a popula-
ção com relação a britagem de estra-
das”, enfatizou Ravanello.

O Britador com o equipamento an-
terior tinha a capacidade de produzir 
175m³ por dia de brita. Com a manu-
tenção e aumento irá produzir aproxi-
madamente 250m³ por dia, entre pó e 
brita 1 e 2. Foram adquiridos um re-
britador de 50cv no valor de R$ 361 
mil, uma correia de 12,5 metros de 
extensão por R$ 62 mil, um painel elé-
trico de R$ 38 mil e realizada a manu-
tenção do motor atual custando R$ 9 
mil, totalizando R$ 470 mil. 

 A Administração destaca que o in-
vestimento financeiro é retornável à 
comunidade, através da agilidade dos 
serviços realizados. A matéria-prima 
produzida no britador serve para di-
versas obras de cascalhamento, re-
perfilamento, tapa-buracos e em es-

tradas do interior. O prefeito Marcia-
no Ravanello destacou que o britador 
foi e é pauta de urgência do governo 
municipal. “O britador está a todo 
vapor porque trabalhamos para ga-
rantir os investimentos necessários 
e, assim, acelerar obras que fazem a 
diferença no dia a dia da população”, 
finalizou.

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ALMIRO RODRIGUES TELLES 
E VALTER TELLES DA SILVA 
POSTO BOM JESUS - LAGOÃO

NOVOS LEITORES

VALE COMPRAS

200,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE

CLAUDIO, CELINA E O 
BISNETO, ANTÔNIO GABRIEL 

DE LIMA 
 LAGOÃO

FERNANDA E LORENZO  
TINTAS SCALABRIN  

IBARAMA

ZENAIDE BULEGON MARION 
SEGREDO

TRADIÇÃO
de mais de

50 anos
São mais de cinco décadas de tradição,

bom atendimento, qualidade e preço baixo de
geração para geração!

 

Rua Dom Guilherme Müller, 847
Fone: 3747-1232 

Rua Tancredo Neves, 64
Fone: 3747-1721
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Na tarde desta se-
gunda-feira, 16 de 

maio, o Conselho Mu-
nicipal de Política Cul-
tural de Sobradinho es-
teve reunido na Prefei-
tura Municipal, onde foi 
aprovado o regulamen-
to do 18º Concurso Li-
terário Jornalista Vala-
cir Cremonese, que terá 
na edição deste ano o 
tema “Paz: o mundo em 
que quero viver" e o gê-
nero livre.

De acordo com a dire-
tora de Cultura, Ingrid 
Hermes, o lançamento 
do 18º Concurso Lite-
rário Jornalista Valacir 
Cremonese será no dia 
6 de junho, onde serão 
entregues às escolas e 
entidades, material de 
divulgação, e iniciam-se 
as inscrições que irão 
até setembro de 2022.

O Conselho também 

esteve reunido com o 
prefeito Armando Ma-
yerhofer, onde foram 
tratadas diversas de-
mandas na área da cul-
tura e também da Casa 
da Cultura, além de ou-
tros assuntos relaciona-
dos a política cultural. 

Mayerhofer destaca a 
importância do Conse-
lho, pois ele tem como 
objetivo principal pro-
mover e incentivar os 

estudos, eventos e pes-
quisas na área da cul-
tura, além de propor e 
analisar políticas de ge-
ração e captação de re-
cursos para o setor cul-
tural. O prefeito desta-
ca que a Administração 
Municipal está sempre 
disposta a ouvir as de-
mandas e fazer o que 
estiver ao seu alcance 
para colaborar com o 
Conselho.

Conselho Municipal de 
Política Cultural se reúne

Na manhã de terça-fei-
ra, 17 de maio, ocorreu 
na Prefeitura Municipal 
de Sobradinho, uma re-
união com as diretorias 
dos grupos da terceira 
idade. 

Participaram do en-
contro o prefeito Arman-
do Mayerhofer, a secretá-
ria de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, a coorde-
nadora da terceira ida-
de, Márcia Dalmolin, e os 
presidentes dos 13 gru-
pos do município.

Inicialmente foi lida 
uma mensagem moti-
vacional sobre o traba-
lho em grupo. Após a re-
união prosseguiu, onde 
foram avaliadas as ati-
vidades realizadas, tam-
bém foi feita a leitura do 
regimento interno dos 
grupos para o melhor an-

damento das atividades, 
organização para os bai-
les e diversos outros as-
suntos.

Mayerhofer ressal-
ta que a Administração 
Municipal busca sem-
pre apoiar e incentivar 
o trabalho desenvolvi-
do pelos grupos da ter-
ceira idade, contando 
com o apoio da Secre-
taria de Assistência So-

cial, sendo que recente-
mente foi adquirido um 
ônibus com 50 lugares, 
semi-leito, com intuito 
de auxiliar no transpor-
te dos grupos da terceira 
idade, que agora podem 
contar com esse ônibus 
para realizarem suas ati-
vidades dentro e fora do 
município, viajando em 
um veículo confortável 
e seguro.

Reunião com a diretoria dos
 grupos da terceira idade

Na manhã de terça-fei-
ra, 11 de maio, ocorreu 
na Escola Borges de Me-
deiros um "Diálogo Cul-
tural", coordenado pela 
equipe diretiva, Lariane 
Kopp e Ibraima Calhei-
ro, e professora de Lín-
gua Portuguesa, Cleci 
Röhers da Silva, apoia-
das por todo o corpo do-
cente, envolvendo alunos 
de 5º ao 9º ano do edu-
candário. 

Na oportunidade os 
membros da Academia 
Centro Serra de Letras, 
Louraci Teresinha Cre-
monese Pozzati, cadeira 
14; Luciano Tiaraju Tur-
cato, cadeira 7 e Darliana 
França, cadeira 20, abor-
daram questões de extre-
ma relevância para o de-
senvolvimento do hábito 
da leitura e escrita. 

Os mesmos, baseados 
em renomados autores e, 
sobretudo, na experiên-
cia de vida social, cultural 
e profissional, fomenta-
ram às atividades de lei-
tura e escrita como um 
hábito diário, um exer-
cício cotidiano que pro-
porciona a melhoria de 
recurso vocabular, orató-

ria, interpretação, enfim, 
conhecimento que apro-
pria o ser humano de dis-
cernimento, argumentos 
e, sobretudo, de poder de 
decisão diante dos acon-
tecimentos do dia a dia. 

A equipe diretiva da 
Escola Borges de Me-
deiros agradece  a todos 
que se envolveram nesta 
atividade, especialmen-
te aos membros da Aca-
demia, que prontamen-
te aceitaram o convite. 
“Por acreditar em uma 
educação global, mas que 
mantenha a visão sensí-
vel de entender as mu-
danças e evolução nas 
pequenas práticas diá-
rias é que proporciona-
mos momentos a exem-
plo deste”, destacam os 
organizadores. 

Diálogo Cultural na 
Escola Borges de Medeiros A Secretaria da Agricultura e Meio 

Ambiente de Sobradinho informa que 
está com inscrições abertas até o dia 
31 de maio, para interessados em pro-
jeto avícola, o qual está sendo desen-
volvido pelo Consórcio Intermunici-
pal Vale do Jacuí e irá contemplar toda 
a região.

De acordo com o secretário Jair Cre-
menose, no próximo mês, represen-
tantes da Carrer Alimentos, irão rea-
lizar visitas técnicas para conhecer 
as propriedades rurais dos interes-
sados, além de cooperativas e cerea-

listas que têm recebimento de grãos. 
Haverá também uma reunião entre os 
interessados e a empresa Carrer para 
detalhar sobre a viabilidade de todo o 
sistema do Projeto.

Segundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o projeto avícola é uma ma-
neira dos agricultores diversificarem 
suas atividades, sendo mais uma for-
ma de geração de renda. O prefeito 
destaca que uma das metas da Admi-
nistração é incentivar e oferecer con-
dições para o produtor continuar no 
meio rural.

Município está com inscrições 
abertas para projeto avícola

Na quinta e sexta-
-feira, 12 e 13 de maio, 
a presidente do Conse-
lho Municipal de Edu-
cação (CME) e coor-
denadora regional da 
AMCSERRA, Catiele Bo-
nelli, participou da re-
união mensal da União 
Nacional dos Conselhos 
Municipais de Educa-
ção do Rio Grande do 
Sul (UNCME-RS), em 
Porto Alegre. A vice- 
coordenadora da regio-
nal AMCSERRA, Jarcia-
ne Melchior, também 
participou da reunião 
na sexta-feira. 

Catiele reforça que 
as reuniões mensais 

da UNCME-RS são de 
suma importância para 
trazer algumas deman-
das para os municípios 
e novas discussões. Os 

assuntos tratados se-
rão repassados para 
a regional na sua reu-
nião mensal no dia 27 
de maio.

Presidente do CME participa 
de reunião em Porto Alegre
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Estiveram reunidos 
no gabinete do pre-

feito Armando Mayerho-
fer, na manhã de quinta-
-feira, 12, a secretária de 
Assistência Social, Patrí-
cia Kegler, o presiden-
te da Apae, João Antô-
nio Cides, a diretora da 
Apae, Sahra Carolina 
Mainardi, a extensionis-
ta da Emater, Maiquiele 
Schaefer Roso e o che-
fe de segurança do Pre-
sídio Estadual de Sobra-
dinho, Guilherme da Sil-
va dos Santos.

 Na oportunidade tra-
taram sobre o projeto 
“Horta Solidária - Uma 
ação de amor ao próxi-
mo”, iniciativa esta que 

une o trabalho de assis-
tência técnica e extensão 
rural através da Emater, 
à destinação adequada 
de resíduos orgânicos 
produzindo húmus – ma-
terial rico em nutrientes 
para o solo, à produção 
planejada e escalonada 
de hortaliças e vegetais 
do Presídio Estadual de 
Sobradinho, à doação de 
kits com hortaliças e ve-
getais às famílias em si-
tuação de vulnerabilida-
de assistidas pela Apae 
de Sobradinho.

Segundo a extensio-
nista da Emater, Mai-
quiele Schaefer Roso, 
atualmente são 140 
atendidos pela institui-

ção. Deste total, apro-
ximadamente 80 estão 
na linha da pobreza, e, 
pelo Projeto Horta Soli-
dária, através da assis-
tência técnica da Ema-
ter e mão de obra pri-
sional sob supervisão 
dos agentes penitenciá-
rios, está sendo entre-
gue para a Apae vinte 
kits semanais com itens 
produzidos na horta da 
casa prisional, buscan-
do atender oitenta famí-
lias por mês. De acordo 
com o prefeito Armando 
Mayerhofer, ficou defini-
do que a Administração 
Municipal irá auxiliar no 
que for necessário para 
execução do projeto. 

Elevador está sendo 
instalado na Prefeitura

R$ 500 mil para a Saúde é 
confirmado por assessor do 
deputado Márcio Biolchi 

Palestra na Escola Padre 
Benjamim Copetti

Reunião trata sobre o 
projeto Horta Solidária

O elevador está sen-
do instalado no Centro 
Administrativo. Segun-
do o prefeito Armando 
Mayerhofer, a instala-
ção está sendo realizada 
pela equipe da empresa 
Meta Elevadores LTDA, 
vencedora da licitação 
e o investimento foi de 

R$ 125.000,00, recursos 
próprios do município.  

De acordo com a equi-
pe da Meta Elevadores , 
ainda há alguns ajustes 
a serem feitos, mas nos 
próximos dias a instala-
ção deverá estar concluí-
da. O prefeito salienta 
que a instalação do ele-

vador é de grande im-
portância, uma vez que 
irá proporcionar acessi-
bilidade para os idosos 
e para as pessoas com 
necessidades especiais 
que até então não conse-
guiam acessar o 2º e 3º 
andar do Centro Admi-
nistrativo.

Na manhã da última sexta-feira, 13, 
o prefeito Armando Mayerhofer, os se-
cretários municipais, o vereador Ger-
son Schirmer, o suplente de vereador, 
Cristiano Lopes, e o presidente do 
MDB, Rotiere Guarienti, receberam o 
assessor do deputado federal Márcio 
Biolchi (MDB), Paulo Nunes.

Na oportunidade foi confirmada a 
emenda parlamentar no valor de R$ 
500.000,00 para ser aplicada na área 
da saúde. De acordo com o secretário 
da Saúde, Idelfonso Barbosa, agora o 

município fará o cadastramento des-
ta nova emenda para que este recurso 
possa ser liberado e assim ser utiliza-
do pela Secretaria da Saúde

O prefeito ressalta que essa emen-
da é muito importante, pois irá auxiliar 
no trabalho já desenvolvido pelo mu-
nicípio, sendo que a saúde é uma das 
prioridades da Administração, visto 
que a mesma tem investido na quali-
dade dos serviços prestados, pensan-
do sempre em proporcionar o melhor 
para a população. 

O engenheiro ambien-
tal Marcos Trindade e o 
secretário da Agricultu-
ra e Meio Ambiente, Jair 
Cremonese, participa-
ram na manhã desta se-
gunda-feira, 16, de uma 
palestra na Escola Padre 
Benjamim Copetti.

De acordo com Mar-
cos, a palestra teve como 
tema o recolhimento do 
lixo no município e foi 
ministrada para as tur-
mas 202 e 204 do 2º ano 
do ensino médio, sendo o 
convite feito pela profes-
sora Andréia Marck. 

Marcos explanou so-
bre todo o percurso que 
o lixo percorre no muni-
cípio, desde que o cami-

nhão passa nas residên-
cias, após acontece a se-
gregação e só depois dis-
so o material é transpor-
tado até o município de 
Minas do Leão, onde fica 
o destino final. 

Foi abordado ainda na 
palestra as campanhas 
ambientais que o muni-
cípio desenvolve, como o 

recolhimento do lixo ele-
trônico e de vidros. 

O secretário Jair Cre-
monese e o engenheiro 
ambiental Marcos Trin-
dade agradecem a opor-
tunidade e se colocam 
a disposição da comu-
nidade para esclarece-
rem dúvidas quanto ao 
tema. 
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In t e r l o c u t o r e s  d a 
ATURCSERRA e Câ-

mara Setorial de Turis-
mo do Consórcio Jacuí 
estiveram reunidos em 
Cerro Branco, onde re-
ceberam o certificado de 
Regionalização do Turis-
mo, junto ao Ministério 
de Turismo, sendo que 
pela primeira vez todos 
os municípios da região 
se cadastraram.

Os interlocutores fo-
ram recebidos no Bal-

neário Pinus Park com 
coquetel, fazendo par-
te da comemoração de 
34 anos do município 
de Cerro Branco.

Estiveram presentes 
no evento o secretário 
da Indústria, Comércio 
e Serviços, Darlan kittel, 
a diretora de Cultura, 
Ingrid Hermes, o presi-
dente do Comtur, José 
Geraldo Oliveira, secre-
tários municipais e o 
Prefeito de Cerro Bran-

co, que elogiou o pro-
gresso alcançado pela 
ATURCSERRA, Consór-
cio Jacuí e AMCSERRA 
em relação ao turismo 
regional.

Foram entregues aos 
municípios presentes 
material de divulgação 
da Associação e tam-
bém feita a divulgação 
de novos projetos que 
serão lançados pelo go-
verno do Estado no mês 
de junho.

Certificado de Regionalização 
do Turismo é entregue

Conselho Municipal de 
Trânsito promove reunião

Sobradinho recebe presidente e 
vice-presidente dos Contabilistas 
do Vale do Rio Pardo

Prefeito recebe visita do 
assessor do deputado 
Eduardo Loureiro

Na tarde de quarta-
-feira, 11, os membros 
do Conselho Municipal 
de Trânsito e a exten-
sionista da Emater, Eli-
zabete de Vargas, esti-
veram reunidos na sala 
de reuniões da Prefeitu-
ra de Sobradinho.  

O encontro teve como 
pauta o “Maio Amarelo”, 
o qual tem como tema  
“Juntos salvamos vidas”. 

De acordo com o pre-
sidente do Conselho, te-
nente Jerônimo Jesus 
Dalberto, a Brigada Mi-
litar vem realizando du-
rante o mês de maio a 
Operação Visibilidade e 
Fiscalização, desenvol-
vendo ações relaciona-
das a campanha nacio-

nal Maio Amarelo. 
O Setor de Trânsito 

da Prefeitura Munici-
pal realizou ações atra-
vés de encontros refe-
rentes à campanha, em 
parceria com a Ema-
ter de Sobradinho, no 
sentido de levar infor-
mações sobre seguran-
ça e prevenção de aci-
dente de trânsito, com 
a professora Rosania 
de Moura. Já o uso do 
cartão do idoso e ca-
deirante foi abordado 
pelo responsável pelo 
Setor de Trânsito, Do-
mingos Rodrigues da 
Cruz. O público-alvo fo-
ram as trabalhadoras 
rurais e líderes das co-
munidades. 

As atividades foram 
realizadas conforme as 
datas: dia 17 de maio, 
em Linha Herval, dia 
18 no Polo de Educa-
ção a Distância,  dia 
19 em Linha Brasilei-
ra, todas com início às 
13h30min. 

Conforme definido 
juntamente com os in-
tegrantes do Conse-
lho, nesta quinta-fei-
ra, 19 de maio, ocorreu 
na Rua Coberta uma 
blitz educativa abor-
dando os temas: uso 
adequado da cadeiri-
nha e conscientização 
do pedestre, em parce-
ria com a Brigada Mi-
litar, CFC Evolução e 
Bombeiros Voluntários.

Na terça-feira, 10, o 
prefeito de Sobradinho 
Armando Mayerhofer, 
recebeu em seu gabi-
nete os servidores mu-
nicipais Rene Machado, 
Julia Torrel e Joice Ger-
vasoni, o contabilista 
Loreno Herath, o pre-
sidente dos Contabilis-
tas do Vale do Rio Par-
do, Ernani Baier, e o vi-
ce-presidente Norberto 
Raul Haas.

A  v i s i t a  c o r t e s i a 
aconteceu com o intui-
to de trazer oportunida-

des de capacitação diri-
gida ao setor de conta-
bilistas públicos.

Na tarde de quarta-
-feira, 11, o prefeito Ar-
mando Mayerhofer e o 
secretário de Finanças e 
Planejamento, Nilo Wiet-
zke, receberam o asses-
sor do deputado esta-
dual Eduardo Loureiro 
(PDT), Paulo Berté.

Na ocasião o prefei-
to agradeceu ao asses-
sor pela destinação de 
R$ 50.000,00  do depu-
tado Eduardo Lourei-
ro para compra de um 
carro para a Secreta-
ria da Saúde, o qual já 
está em análise de lici-
tação. Também foi in-
formado pelo assessor 
que deverá ser destina-
do ao município mais R$ 
150.000,00 para custeio 
na saúde, destinado pelo 
deputado Pompeo de 

Mattos (PDT). 
O prefeito Armando 

Mayerhofer agradeceu 
a visita do assessor Pau-
lo Berté, uma vez que é 
através de emendas par-
lamentares que o muni-

cípio consegue desen-
volver obras e serviços 
que serão importantes 
para o crescimento e de-
senvolvimento da cida-
de, beneficiando assim 
toda a comunidade. 

Na tarde desta terça-feira, 17, a 
secretária de Assistência Social, Pa-
trícia Kegler, esteve reunida com a 
coordenadora da Casa de Passagem, 
Dileta Puntel, e com as auxiliares de 
cuidadoras e cuidadoras.

Dentre os diversos assuntos abor-
dados, a secretária Patrícia ressal-
tou como é importante a equipe 
estar unida para o bem-estar das 
crianças abrigadas.

Conforme ela, a Casa de Passagem 
é conveniada com os municípios 
pertencentes a Comarca de Sobra-
dinho: Lagoão, Lagoa Bonita do Sul, 
Ibarama, Segredo e Passa Sete. Este 

convênio tem por objetivo a presta-
ção de serviço de acolhimento tem-
porário de crianças e adolescentes 
em situação de risco. 

Assistência realiza reunião com 
equipe da Casa de Passagem
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Nesta segunda-feira, 
16 de maio, os ve-

readores de Sobradinho 
estiveram reunidos no 
Plenário Ottmar Kessler 
para a 15ª sessão ordiná-
ria deste ano. Na ocasião, 
em pauta, foram apre-
ciados oito projetos de 
lei, dos quais sete foram 
baixados nas comissões 
e apenas um foi aprova-
do. Também foram apro-
vados um Projeto Reso-
lução e uma Indicação, 
além de um pedido de 
providência. Em virtu-
de da ausência do presi-
dente da mesa diretora, 
Jeferson Matana (PSB), 
por motivo saúde, assu-

miu o posto o vereador 
Luiz Freitas (PP). 

A ordem do dia co-
meçou com o Pedi-
do de Providência n° 
38/2022 do vereador 
Janderson Dias Nunes: 
Que o Poder Executivo 
providencie a limpeza 
das bocas de lobo e buei-
ros, nas ruas do Bairro 
Peões.

Foi aprovada pela casa 
a Indicação n° 12/2022 
do vereador Janderson 
Dias Nunes: Que o Exe-
cutivo Municipal, através 
do setor competente, faça 
um estudo se é possível 
a colocação de arquiban-
cadas na Quadra do Bair-
ro Pinhal, uma vez que a 
obra de fechamento já se 
encontra em andamento. 
A justificativa é que não 

terá local para acomoda-
ções do público.

Também foi aprovado 
Projeto de Resolução n° 
02/2022: Que dispõe so-
bre a concessão, o paga-
mento e a prestação de 
contas de diárias a verea-
dores e servidores da Câ-
mara Municipal de Sobra-
dinho e dá outras provi-
dências. O Projeto de Re-
solução visa regulamen-
tar e aperfeiçoar a presta-
ção de contas das diárias 
e se adequar as exigên-
cias do Tribunal de Con-
tas e demais órgãos fisca-
lizadores, além de padro-
nizar os valores dos Car-
gos em Comissão (CCs).

O único projeto de lei 
em pauta aprovado por 
unanimidade foi o Proje-
to de Lei 80/2022: Que 

autoriza o Executivo Mu-
nicipal a contratar tem-
porariamente, sem con-
curso público, em cará-
ter excepcional de inte-
resse público, para aten-
der situação de emer-
gência, um professor de 
informática com espe-
cialização em robótica e 
um professor de educa-
ção física com certifica-
ção em xadrez. Segundo 
o Executivo, essas contra-
tações visam atender ne-
cessidades na Rede Muni-
cipal de Ensino em decor-
rência da implementação 
dos estudos de robótica e 
do jogo de xadrez, onde 
irão agregar a possiblida-
de de novos conhecimen-
tos e diversificação das 
atividades escolares aos 
alunos da rede municipal.

Vereadores de Sobradinho se reúnem 
para a 15ª sessão ordinária deste ano

>> LEGISLATIVO   Sete projetos de lei foram baixados em comissão e um foi aprovado

Tribuna:
O primeiro a usar-se da palavra foi Jander-

son Nunes (PP), onde colocou sobre o projeto 
da contratação de um professor com certifica-
ção em xadrez, voltando a destacar que não é 
contra o prefeito nem contra os projetos, mas 
sim contra algumas atitudes tomadas. Jander-
son destaca que quanto a estes projetos que 
vem a somar e beneficiar a sociedade, o mes-
mo é favorável.

Gerson Schirmer (MDB) parabenizou o Exe-
cutivo pelo projeto enviado, que visa a contrata-
ção de um professor com certificação em xadrez. 
Conforme ele, é um passo essencial de uma con-
quista que renderá muitos frutos futuramente. 
Também colocou sobre o projeto de lei baixado 
para estudos, que visa a abertura de um crédito 
especial para a ampliação da rua coberta, des-
tacando que a inauguração desta nova parte da 
rua poderá ocorrer na próxima Feira do Livro. 

Schirmer também destacou as cobranças re-
alizadas ao Executivo após os relatos de mães 
de crianças com o espectro autista realizadas 
na última sessão da Câmara, onde após tratati-
vas, foi pedido pelo Executivo o prazo de 15 dias 
para a resolução da causa, no entanto, conforme 
o legislador, em 3 dias foram tomadas as pro-
vidências cabíveis dentro das questões legais. 

Schirmer destaca que através de um acordo 
entre a Administração e a Apae, a partir de 1º 
de junho, mais uma verba será direcionada para 
a Apae, visando a abertura de novas vagas. O 
vereador finalizou destacando que todos estão 
com o objetivo de sanar esta demanda.

O último a ocupar a tribuna foi Valdecir Bi-
lhan (PTB), onde relatou que foi procurado 
por um funcionário de uma fábrica do municí-
pio, que relatou tratamentos desumanos den-
tro da fábrica por parte do chefe desta empre-
sa. Conforme ele, foi posto sobre humilhações 
à funcionários. Bilhan espera que isso chegue 
aos ouvidos do indivíduo em questão.

Os projetos de lei baixados nas comissões foram:
Projeto de Lei n° 77/2022: Que autoriza o Executi-

vo Municipal a outorgar Concessão de Uso Oneroso, de 
um módulo (boxe) localizado no bem imóvel denomi-
nado Centro de Empreendedores Individuais (CEIS), ao 
empreendedor Individual Gabriel Eduardo Machado dos 
Santos, com atividade de venda de salgados. 

Projeto de Lei n° 78/2022: Que autoriza o Executi-
vo Municipal a outorgar Concessão de Uso Oneroso, de 
um módulo (boxe) localizado no bem imóvel denomina-
do Centro de Empreendedores Individuais (CEIS), ao em-
preendedor Individual Clovismar Lange Pinto, com ativi-
dade de padaria e lancheria.

Projeto de Lei n° 79/2022: Que autoriza o Executi-
vo Municipal a outorgar Concessão de Uso Oneroso, de 
um módulo (boxe) localizado no bem imóvel denomi-
nado Centro de Empreendedores Individuais (CEIS), ao 
empreendedor Individual Camilo Vicente Dias, com ati-
vidade de venda de variedades e produtos importados.

Projeto de Lei n° 82/2022: Que autoriza o Executi-
vo Municipal a abrir Crédito Suplementar no Orçamento 
Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 de no-

vembro de 2021, no valor de R$ 1.387.100,00. A abertu-
ra desse Crédito Suplementar servirá para empenho das 
despesas do município com pessoal e encargos referen-
tes às contratações emergenciais da Secretaria de Edu-
cação, Cultura, Desporto e Turismo para atender as de-
mandas das EMEIS e EMEBS, e da Secretaria da Saúde, 
para o decorrer do ano de 2022.

Projeto de Lei n° 83/2022: Que autoriza o Executivo 
Municipal a abrir Crédito Especial no Orçamento de 2022, 
Lei Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 2021, no 
valor de R$ 450.000,00, para ampliação da rua coberta 
do centro da cidade em mais 24 metros, totalizando em 
58 metros da rua coberta na Avenida João Antônio, onde 
será de grande valia, principalmente pelo grande públi-
co que se concentra, principalmente nos finais de sema-
na, do munícipio e de cidades vizinhas. Já quanto ao va-
lor destinado a aquisição da área de terras, se faz neces-
sário uma vez que com a chegada do novo equipamento 
da usina de asfalto, e sendo o mesmo de grande porte, 
visivelmente, o espaço atualmente utilizado pelo brita-
dor precisa ser ampliado, e dessa forma, a aquisição de 

mais área é inevitável, para que se posse agregar todos 
os equipamentos em um só local. 

Projeto de Lei n° 84/2022: Que autoriza o Executi-
vo Municipal a abrir Crédito Suplementar no Orçamen-
to Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 de 
novembro de 2021, no valor de R$ 700.000,00. A aber-
tura deste Crédito Suplementar servirá para contratação 
de empresa para construção de 30 casas populares. Sa-
lienta-se que recentemente foi aprovado um Crédito Su-
plementar no valor de R$ 600.000,00, que com o valor 
já previsto no Orçamento, de R$ 490.000,00, somam R$ 
1.090.000,00, que serão utilizados na aquisição dos ma-
teriais para a construção das 30 casas populares.

Projeto de Lei n° 85/2022: Que autoriza o Executi-
vo Municipal a contratar temporariamente, sem concur-
so público, em caráter excepcional de interesse públi-
co, para atender situação de emergência, uma domésti-
ca. Esta contratação visa atender necessidades na EMEI 
Abelhinha Feliz, conforme segue justificado no Ofício nº 
121/2022 da Secretaria de Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto.

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

VICTOR PARANHOS
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Após cerca de três 
anos sem compe-

tir em eventos de Kara-
tê, neste domingo, 15 de 
maio, a delegação do Ka-
ratê Shotokan Sobradi-
nho participou do Cam-
peonato Estadual de Ka-
ratê Shotokan, realiza-
do pela Federação Gaú-
cha de Karatê Shotokan 
(FGKS), no município de 
Vera Cruz-RS. O evento 
que teve a participação 
de 160 atletas de 10 aca-
demias da região, con-
tou com as modalidades 
Kata (forma) e Kumite 
(luta). O grupo sobra-
dinhense subiu ao pó-
dio em seis oportunida-
des, trazendo medalhas 
em ambas modalidades 

para a capital do feijão: 
Steffani Puntel Gonçal-
ves garantiu 2º lugar em 
Kumite e 3º em Kata, ca-
tegoria feminina 15 a 16 
anos; Bernardo Trevisan 
Seitenfus, 2º em Kata, ca-
tegoria 9 a 10 anos; Bru-
no Trevisan Seitenfus, 3º 
em Kumite, categoria 9 a 
10 anos; Thomas Wendt, 
2º em Kumite, categoria 
11 a 12 anos; e Victor Pa-
ranhos, 3º em Kata, cate-
goria adulto.

O sensei do Karatê 
Shotokan Sobradinho, 
Gilberto Pedroso, colo-
ca que mesmo diante de 
certo atraso na continui-
dade das categorias, que 
fez com que alguns atle-
tas não pudessem com-
petir, e por ser o primei-
ro para alguns atletas, 
a participação da equi-
pe neste campeonato 

foi muito boa. “Diante 
de tudo isso a gente foi 
bem. Trazer seis meda-
lhas em uma competição 
a nível estadual é mui-
to bom. O karatê sobra-
dinhense está crescen-
do. Acredito que os atle-
tas ainda podem desen-
volver muito mais, pois 
tem potencial para isso”, 
destaca.

Quanto ao quadro de 
medalhas, onde a acade-
mia sobradinhense con-
quistou seis títulos, Pe-
droso comenta que es-
tas medalhas são muito 
importantes, pois darão 
um incentivo maior para 
os atletas que estão trei-
nando, somando assim 
para a continuidade do 
esporte em Sobradinho 
e região. “Agora a gente 
vai continuar treinando 
e se preparando para ir 

atrás de mais resulta-
dos”, ressalta.

G i l b e r t o  t a m b é m 
agradece o apoio da Pre-
feitura Municipal de So-
bradinho pela cedência 

da van que transportou 
a delegação até o evento, 
também agradece a em-
presa Maciel Materiais 
de Construção, que pa-
trocinou a diária do mo-

torista. Finaliza ainda 
deixando sua satisfação 
aos atletas, aos pais e à 
quem torceu pelo gru-
po durante o decorrer 
do campeonato.

Karatê Shotokan Sobradinho conquista títulos 
no Campeonato Estadual da FGKS em Vera Cruz
>> ARTES MARCIAIS   Delegação sobradinhense conquistou seis medalhas no evento

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

VANUSA MACHADO

O CONHECIMENTO AINDA MAIS PRÓXIMO.

SOU CURSOS
TÉCNICOS
SENAC EAD.

SenacEADoficial SenacEADoficial

#SouSenacEAD

• Administração
• Segurança do Trabalho
• Transações Imobiliárias

Conheça mais opções de cursos
a distância em nosso site!

INSCREVA-SE JÁ NO POLO DE CACHOEIRA DO SUL.

ead.senac.br/tecnicos

Polo Cachoeira do Sul
Rua Júlio de Castilhos, 835

 (51) 3722.3187

 (51) 99249.6017



Resumo da 15ª Sessão Ordinária (16/05/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-fei-

ra, 16 de maio, às 18h, para a 15ª Sessão Ordinária do ano. Confira 
o que foi deliberado:

Projeto de Lei aprovado por unanimidade
Projeto de Lei 80/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contra-

tar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de emergência, 01 (um) 
professor de informática com especialização em robótica e 01 (um) 
professor de educação física com certificação em xadrez. Segundo o 
Executivo essas contratações visam atender necessidades na Rede 
Municipal de Ensino em decorrência da implementação dos estudos 
de robótica e do jogo de xadrez onde irão agregar a possiblidade de 
novos conhecimentos e diversificação das atividades escolares aos 
alunos da rede municipal.

Projeto de Resolução aprovado por unanimidade
PROJETO DE RESOLUÇÃO 02/2022 que dispõe sobre a concessão, o 

pagamento e a prestação de contas de diárias a vereadores e servi-
dores da Câmara Municipal de Sobradinho e dá outras providências. 
O Projeto de Resolução visa regulamentar e aperfeiçoar a prestação 
de contas das diárias e se adequar as exigências do Tribunal de Con-
tas e demais órgãos fiscalizadores, além de padronizar os valores dos 
Cargos em Comissão (CCs).

Projetos baixados em comissão
Projeto de Lei 77/2022 que autoriza o Executivo Municipal a outor-

gar Concessão de Uso Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no 
bem imóvel denominado CEIS – Centro de Empreendedores Indivi-
duais, ao empreendedor Individual Gabriel Eduardo Machado dos 
Santos, com atividade de venda de salgados.

Projeto de Lei 78/2022 que autoriza o Executivo Municipal a outor-
gar Concessão de Uso Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no 
bem imóvel denominado CEIS – Centro de Empreendedores Indivi-
duais, ao empreendedor Individual, Clovismar Lange Pinto, com ati-
vidade de padaria e lancheria.

Projeto de Lei 79/2022 que autoriza o Executivo Municipal a outor-
gar Concessão de Uso Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no 
bem imóvel denominado CEIS – Centro de Empreendedores Indivi-
duais, ao empreendedor Individual, Camilo Vicente Dias, com ativi-
dade de venda de variedades e produtos importados.

Projeto de Lei 82/2022 que autoriza o Executivo Municipal a abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Munici-
pal nº 4.861, de 30/11/2021, no valor de R$ 1.387.100,00 (um mi-
lhão trezentos e oitenta e sete mil e cem reais). A abertura desse Cré-
dito Suplementar servirá para empenho das despesas do Município 
com pessoal e encargos referente às contratações emergenciais da 
Secretaria de Educação, Cultura, Desporto e Turismo para atender 
as demandas das Emeis e Emebs, e da Secretaria da Saúde, para de-
correr do ano de 2022.

Projeto de Lei 83/2022 que autoriza o Executivo Municipal a abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 450.000,00 (quatrocentos e cinquenta mil 
reais), para ampliação da rua coberta do centro da cidade em mais 
24 metros, totalizando em 58 metros da rua coberta na Avenida João 
Antônio, onde será de grande valia, principalmente pelo grande pú-
blico que se concentra principalmente nos finais de semana do Mu-
nícipio e de cidades vizinhas. Já quanto ao valor destinado a aquisição 
da área de terras, se faz necessário uma vez que com a chegada do 
novo equipamento da usina de asfalto, e sendo o mesmo de grande 
porte, visivelmente o espaço atualmente utilizado pelo britador pre-
cisa ser ampliado, e dessa forma, a aquisição de mais área é inevitá-
vel, para que se posse agregar todos os equipamentos em um só local. 

Projeto de Lei 84/2022 que autoriza o Executivo Municipal a abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Munici-
pal nº 4.861, de 30/11/2021, no valor de R$ 700.000,00 (setecentos 
mil reais). A abertura deste Crédito Suplementar servirá para contra-
tação de empresa para construção de 30 casas populares. Salienta-
mos que recentemente foi aprovado um Crédito Suplementar no va-
lor de R$ 600.000,00, que com o valor já previsto no Orçamento de 
R$ 490.000,00, somam R$ 1.090.000,00 que serão utilizados na aqui-
sição dos materiais para a construção das 30 casas populares.

Projeto de Lei 85/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contra-
tar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de emergência, 01 (uma) 
doméstica. Esta contratação visa atender necessidades na Emei Abe-
lhinha Feliz, conforme segue justificado no Ofício nº 121/2022 da Se-
cretaria de Educação, Cultura, Turismo e Desporto, em anexo.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 38/2022 do Ver. JANDERSON DIAS NU-

NES: Que o Poder Executivo providencie a limpeza das bocas de lobo 
e bueiros, nas ruas do Bairro Os Peões, conforme imagens em anexo.

INDICAÇÃO 12 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que o Executivo 
Municipal através do setor competente faça um estudo se é possível 
a colocação de arquibancadas na Quadra do Bairro Pinhal, uma vez 
que a obra de fechamento já se encontra em andamento. A Justifica-
tiva é que não terá local para acomodações do público.

A próxima Sessão da Câmara ocorre na segunda-feira, 23 de maio. 
às 18h, com transmissão ao vivo pela página da Câmara no Facebook.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresen-
tadas, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre 
outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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20 DE MAIO DE 2022Classificados

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Sindicato dos Contadores e Técnicos em Contabilidade do 
Vale do Rio Pardo,  inscrito no CNPJ sob n° 95.439.170/0001-
83 e sede na Avenida do Imigrante, n° 469 -  Bairro Centro na 
cidade de Santa Cruz do Sul/RS CEP 96.820-030, convoca todos 
os membros da categoria Profissional Liberal, dos Contabilistas 
do Plano da CNPL dos municípios de Amaral Ferrador, Arroio 
do Tigre, Barros Cassal, Candelária, Encruzilhada do Sul, Estre-
la Velha, Gramado Xavier, Herveiras, Ibarama, Jacuizinho, Lagoa 
Bonita do Sul, Pantano Grande, Passa Sete, Passo do Sobrado, 
Rio Pardo, Salto do Jacuí, Santa Cruz do Sul, Segredo, Sinimbu, 
Sobradinho,Tunas, Vale do Sol, Venâncio Aires e Vera Cruz, para 
a Assembleia Geral Extraordinária que será realizada no dia 30 
de maio de 2022 nas dependências da entidade, sito na Aveni-
da do Imigrante n°469, – Bairro Centro – Santa Cruz do Sul/RS, 
CEP 96.820-030, sendo a primeira convocação às 18:00 horas 
com presença de pelo menos dois terços dos associados, a se-
gunda convocação às 18:30 horas com presença de pelo menos 
metade mais um dos associados, ou às 19:00 horas em terceira 
e última convocação com qualquer número de associados, que 
apreciará a seguinte ORDEM DO DIA:

1) Ratificar os atos praticados na Ata da Assembleia Geral Ex-
traordinária realizada no dia 18 de março de 2013 nas depen-
dências da sede do Sindicato situado na Av. do Imigrante, 469, 
nesta cidade de Santa Cruz do Sul/RS, no horário das 18:30 horas 
em primeira chamada e ás 19:00 horas em segunda chamada;

2) Alteração estatutária de abrangência na base territorial com 
representação intermunicipal ampliada para os municípios de: 
Amaral Ferrador, Arroio do Tigre, Barros Cassal, Candelária, En-
cruzilhada do Sul, Estrela Velha, Gramado Xavier, Herveiras, Iba-
rama, Jacuizinho, Lagoa Bonita do Sul, Pantano Grande, Passa 
Sete, Passo do Sobrado, Rio Pardo, Salto do Jacuí, Santa Cruz do 
Sul, Segredo, Sinimbu, Sobradinho, Tunas, Vale do Sol, Venân-
cio Aires e Vera Cruz;

3) Alteração do nome fantasia (ou nome abreviado) de “SIN-
COTEC-VARP” para “SINDICONTABIL VRP”.

4) Outras alterações do estatuto para adequação da alteração 
do item “1” e “2”. 

Santa Cruz do Sul, RS 20 de maio de 2022.

VENDE-SE: 
Terreno com 334m² no condomínio fechado 
Residencial Alphaville, Rua Antonio Batista da 
Silva Filho, no Bairro Maieron, em Sobradinho. 
Tratar pelo fone: 9 9995 0456.

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 010/2022. Abertura 02/06/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto Contratação de Empresa para prestar serviços de 
profissionais na área de Odontologia.

PREGÃO PRESENCIAL 011/2022. Abertura 03/06/2022 às 
09:00 Hs.   Objeto Contratação de Professor para Ministrar dan-
ças Gaúchas.

PREGÃO PRESENCIAL 012/2022. Abertura 03/06/2022 às 14:00 
Hs.   Objeto Contratação de Empresa para fornecimento de Link IP 
de Internet XX MB  Full, com garantia e disponibilidade de 100% 
de taxa download e upload, incluindo equipamentos, instalação, 
configuração e manutenção, conforme especificações do edital.

Lagoão, 17  de  Maio de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 012/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 012/2022 
que visa Contratação de empresa para Prestação de serviços na 
área de informática e internet compreendendo, desenvolvimen-
to, manutenção e hospedagem do site, alimentação de informa-
ções fornecidas pela Prefeitura Municipal, criação e configura-
ção de e-mails personalizados, backup de segurança e suporte 
técnico Sendo Vencedora a Empresa SLAH INFORMÁTICA CNPJ 
15.424.551/0001-60 com endereço na Rua Humberto de Cam-
pos,260, Centro, Passo Fundo RS..  O valor total da Contratação 
é de  R$ 4.740,00 o ano, nada mais.

Lagoão-RS, 20 de Junho de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO N° 02/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interes-
sados que dia 07 de junho de 2022, às 09 horas, na sala de reu-
niões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, estará re-
cebendo envelopes de habilitação e propostas para contratação 
de empresa para pavimentação, em paralelepípedo, da Av. José 
Luchese no montante de 9.197,50m², de acordo com o Termo 
de Convênio FPE nº2021/4119 e Programa Pavimenta processo 
nº 21/2600-0000557-7, em regime de empreitada por preço glo-
bal (mão-de-obra e material). Edital e informações no site: www.
lagoabonita.rs.gov.br ou na Prefeitura Municipal de Lagoa Boni-
ta do Sul, Rua Pedro Maciel, nº 1230, telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 19 de maio de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 01/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interes-
sados que dia 22 de junho de 2022, às 09 horas, na sala de reu-
niões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, estará re-
cebendo envelopes de habilitação e propostas para a seleção de 
instituição financeira para cessão onerosa do direito de efetu-
ar o pagamento da folha dos servidores públicos da Prefeitura 
Municipal de Lagoa Bonita do Sul, com exclusividade, pelo perí-
odo de 60 (sessenta) meses, em conformidade com as disposi-
ções deste Edital, bem como as expressas na Lei nº 8.666/1993. 
Edital e informações no site: www.lagoabonita.rs.gov.br ou na 
Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 
nº 1230, telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 19 de maio de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

Prece à Santa Clara
Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 dias, 9 
Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão atendidos. Reze 
com uma vela acessa e no 9º dia deixe-a queimar. Publicar no 
9º dia, agradeço a graça alcançada J. N. S.

Salmo 38

Ler 3 dias, 3 vezes ao 
dia e no quarto dia 
publicar.  Espera para 
ver o que acontece. 
Graça Alcançada 
J. N.S.

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

ACESSE:
gazeta98.fm.br
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Ouça e 
participe!

(51) 99993-3339

Curta a Gazeta

CENTRO SERRA

Adubação verde na melhoria da qualidade 
do solo e produtividade dos parreirais

>> IBARAMA    Manejo adequado nas plantações melhora a qualidade das uvas

A adubação verde é 
uma prática cultural 

muito importante tanto 
para cobertura do solo, 
auxiliando na infiltra-
ção de água e controle da 
erosão, quanto para for-
necimento de nutrientes 
às plantas.

Os viticultores no mu-
nicípio de Ibarama tem 
realizado essa prática e 
estão tendo excelentes 
retornos em produtivi-
dade e também na me-

lhoria da qualidade do 
solo e armazenamen-
to de água. O escritório 
municipal da Emater/
RS-Ascar tem observa-
do e em consonância 
com os agricultores, que 
em anos de estiagem, as 
plantas mantém um po-
tencial produtivo satis-
fatório, o que é eviden-
ciado por este manejo.

Esses viticultores e 
também outros agricul-
tores que trabalham com 

frutíferas, têm realizado 
a semeadura de plantas 
com diferentes sistemas 
radiculares e hábitos de 
crescimento distintos, 
como nabo forrageiro, 
tremoço e aveia, além do 
azevém, que tem desen-
volvimento espontâneo.

O agricultor Lori Lasta 
e sua esposa Elaine, com 
orientações dos exten-
sionistas da Emater/RS-
-Ascar de Ibarama já tem 
consolidada a utilização 

dessa prática de manejo 
no período em que a par-
reira encontra-se na fase 
de dormência, para que 
a disponibilização dos 
nutrientes essenciais ao 
desenvolvimento ocor-
ra no período de brota-
ção das gemas. Com o 
manejo adequado, Las-
ta relata uma melhoria 
da qualidade das uvas, 
com elevado grau brix e 
aumentos consideráveis 
de produtividade.

Para mais informa-
ções, procure o Escritó-
rio Municipal da Ema-

ter/RS-Ascar de seu mu-
nicípio.

 Assessoria de Imprensa

DIVULGAÇÃO

Interlocutores do turismo estiveram reunidos
Com o propósito de 

valorizar os empre-
endimentos turísticos 
da região Centro Serra, 
as reuniões da Associa-
ção de Turismo do Cen-
tro Serra (ATURCSER-
RA) e da Câmara Seto-
rial do Turismo do Con-
sórcio Intermunicipal 
do Vale do Jacuí (CI/JA-
CUÍ) ocorrem a cada dois 
meses em um ponto tu-
rístico do município em 
questão. 

O mais recente encon-
tro foi realizado na tar-
de de  quarta-feira, 11 de 
maio, no Balneário Pinus 
Park, em Cerro Branco. 
Estiveram presentes o 
prefeito municipal, Ed-
son Joel Lawall, secretá-
rios municipais, interlo-
cutores e representantes 
dos Conselho Municipais 
de Turismo dos municí-
pios de Cachoeira do Sul, 
Cerro Branco, Estrela Ve-
lha, Ibarama, Novo Ca-

brais, Passa Sete e Sobra-
dinho, bem como repre-
sentantes da ATURCSER-
RA e do CI/JACUÍ.

Na oportunidade, fo-
ram entregues os Certi-
ficados do Ministério do 
Turismo e dos Interlocu-
tores Estaduais do Pro-
grama de Regionaliza-
ção do Turismo aos mu-
nicípios que integram o 
Mapa de Turismo Bra-
sileiro e também os cer-
tificados assinados pelo 
Ministro do Turismo e 
pela Secretaria Nacio-
nal de Atração de Inves-
timento, Parcerias e Con-

cessão, por meio do Pro-
grama de Regionalização 
do Turismo, de reconhe-
cimento dos Conselho 
Municipais de Turismo, 
estes registrados no Sis-
tema de Informação do 
Mapa do Turismo Brasi-
leiro (SISMapa).

Na sequência da reu-
nião foram tratados de 
projetos a serem viabi-
lizados nos municípios 
em nível de região. O pre-
feito Edson Lawall des-
tacou a importância do 
desenvolvimento regio-
nal, por serem municí-
pios pequenos e onde, 

em maioria, o interior e a 
agricultura prevalecem, 
a região tem muitas bele-
zas naturais que podem 
ser apreciadas, as quais, 
muitas vezes, nem a pró-
pria população conhece.

Ressaltou-se a impor-
tância em desenvolver 
um trabalho contínuo e 
em parcerias público-
-privadas, pois a geração 
de receita e o reconheci-
mento é para todos, sen-
do o turismo um conjun-
to de serviços que o mu-
nicípio e a região pos-
suem, onde todos saem 
ganhado, os restauran-

tes, hotéis, pousadas, co-
mércio, mercados, pos-
tos de combustíveis, pro-
dutores locais, entre ou-
tros. O encontro encer-
rou com passeio no Bal-

neário Pinus Park, em-
preendimento inaugu-
rado em setembro de 
2021, com amplo espa-
ço de lazer e diversão em 
família.

DIVULGAÇÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul, torna público 
e Comunica aos Agricultores, empreendedores rurais ou suas Organizações que esta procedendo à 
CHAMAMENTO PÚBLICO PNAE 001/2022, para fins de habilitação dos fornecedores e recebimen-
to das propostas de gêneros alimentícios da agricultura familiar para alimentação escolar, em con-
formidade com  Lei n°11.947, de 16 de junho de 2009, considerando a Resolução n°26 do FNDE, 
de 17 de junho de 2013 e a Resolução nº4 de 02 de abril de 2015,  O prazo para a entrega dos en-
velopes será no 15 de Junho de 2022  às 09:30 horas na sala de licitações da Prefeitura Municipal 
de Lagoão RS,  o edital pode ser obtido na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Ma-
noel de Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br licitação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOÃO

Lagoão, 19 de maio de 2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 28/2022
OBJETO: contratação de empresa especializada para realiza-

ção de serviços de implantação, consolidação, compilação, ver-
sionamento e publicação on-line das Leis Municipais e Atos Ofi-
ciais. CONTRATADA: CESPRO PROCESSAMENTO DE DADOS LTDA, 
CNPJ: 17.875.435/0001-82. VALOR TOTAL: R$ 1.200,00 (um mil 
e duzentos reais).  Data de homologação: 17 de maio de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 07/2022

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 
o conhecimento dos interessados, que dia 01 de junho de 2022, 
às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa 
Bonita do Sul, estará recebendo propostas para contratação de 
empresa para fornecimento de serviços de conexão a internet, 
por fibra óptica. Maiores informações na Prefeitura Municipal de 
Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: 
(51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 19 de maio de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal
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>> Maria Dionira Ramos, Jorja de Oliveira e Ângela Maria Rodrigues formam uma das equipes

FOTOS: NATHANA REDIN

Dia do Gari: dedicação de quem cuida da limpeza da cidade

Do dicionário, a pa-
lavra Gari signifi-

ca empregado da lim-
peza pública, varredor 
de rua. Sua origem vem 
do sobrenome do fun-
dador da primeira em-
presa contratada para 
limpeza das ruas do Rio 
de Janeiro, Pedro Alei-
xo Gary. A homenagem 
ao empresário francês 
se deu, portanto, por se 
tratar da primeira em-
presa de coleta de lixo 
da capital fluminense, 
ainda durante o Segun-
do Reinado.

No dia a dia, os res-
ponsáveis pela limpeza 
das cidades exercem um 
serviço fundamental em 
diversos aspectos, es-
pecialmente, no que diz 
respeito à saúde pública. 
A coleta do lixo, o var-
rer das ruas e calçadas, 
a eliminação de possí-
veis pontos de acúmulo 

de sujeiras, contribuem 
para o controle de pra-
gas, auxiliando a conter 
doenças, e embelezan-
do os espaços públicos.

Comemorado em 16 
de maio, o Dia do Gari, 
na prática, é todos os 
dias. Na maioria dos ca-
sos, seu trabalho ini-
cia antes do despertar 
da cidade. É o que con-
ta Ângela Maria Rodri-
gues, 46 anos, que há 
mais de dois anos tra-
balha cuidando da lim-
peza do centro de Sobra-
dinho, juntamente com 
outras colegas do setor. 
“Tenho muito orgulho 
da minha profissão, de 
ser uma gari. Meu traba-
lho começa cedinho, por 
volta das 6 horas. 4h10 
da manhã já estou de 
pé, com meu chimarrão 
pronto. Deixamos tudo 
prontinho para quan-
do o movimento come-
ça. Gosto de fazer o meu 
trabalho, limpar as lixei-
ras, limpar a praça, dei-
xar os banheiros organi-

zados, porque as pesso-
as quando vêm aqui me-
recem um trabalho bem 
feito. Adoro varrer a rua, 
deixar o ambiente mais 
agradável para as pesso-
as”, enfatiza Ângela. 

Segundo ela, ainda é 
necessário mais cons-
cientização, para que as 
pessoas contribuam com 
os espaços que frequen-
tam e o meio ambien-
te. “Não tem chuva, frio, 
calor, estamos todos os 
dias cuidando da limpe-
za da cidade. A gente en-
frenta tudo, mas com or-
gulho. E saber que no fim 
do mês a gente tem esse 
emprego, aquele salário 
para manter a família”, 
frisa Ângela.

Ela se considera uma 
guerreira trabalhado-
ra, assim como todos os 
garis espalhados pelo 
país. “Parabenizo a to-
dos eles pelo trabalho 
que realizam. É uma 
profissão linda, de man-
ter a nossa cidade lim-
pa. Abraço para todos 
eles e para as pessoas 
que reconhecem nos-
so trabalho, pois so-
mos muito considera-
dos aqui na cidade”, 
destaca ela, que valo-
riza muito seu traba-
lho, função que exer-
ce há pelo menos seis 
anos, desde que atuava 
em empresa terceiriza-
da da limpeza.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Conforme Vanderlei Monteiro 
(o Dico), 56 anos, coordenador das 
equipes de limpeza vinculadas à Se-
cretaria Municipal de Obras e Servi-
ços Urbanos, são aproximadamente 
dez pessoas, divididas em duas equi-
pes, que atuam na manutenção e cui-
dado da cidade, seja no varrer e lim-
peza da área central, como na capina, 
roçada e embelezamento de todos os 
bairros. “Nós trabalhamos bastante. 
Sempre digo para eles, ‘precisamos 
fazer o serviço bem feito. Quem cui-

da nós são as pessoas que passam’. O 
pessoal pega junto, a união da equi-
pe é importante. As pessoas ficam fa-
ceiras e nós também”, frisa.

Há 31 anos, Dico é funcionário pú-
blico e já atuou em diferentes seto-
res, mas geralmente ligado à limpe-
za pública. “A gente coordena, mas 
também ajuda para deixar tudo lim-
po. Além de cuidar da limpeza de 
canteiros, limpeza e pintura dos cor-
dões, trevos, praças, poda de árvo-
res, também fazemos a parte das es-

colas, na cidade e interior, creches, 
Casa de Passagem, postos de saúde, 
beira do rio, plantio de flores e em-
belezamento. A gente faz um rodí-
zio. Para em uma ponta da cidade e 
começa na outra. A gente também 
vai recolhendo o lixo que encontra-
mos nas beiradas. Eu fico orgulhoso 
de ver o trabalho feito”, enfatiza ele, 
que também reforça a importância 
de cada um fazer sua parte para cui-
dar do planeta, começando pelo lo-
cal onde se vive.

“Sou gari ,  sou 
varredeira, sou 

zeladora, sou 
cuidadora de ba-

nheiro, o que me co-
locar eu faço. Sem-
pre com sorriso no 

rosto. Estou sem-
pre buscando agra-

dar as pessoas, fa-
zer amizades, sendo 
simpática, humilde”, 

reforça Ângela.

DIVULGAÇÃO

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
“Enquanto você tiver mentalidade de escravo, o Egito nunca sairá de 

você”, diz pastor
“O Egito, na simbologia bíblica, representa o mundo. No Egito há escravidão, 

doença, humilhação, depressão, dívida e todas as coisas ruins que vivemos. Você 
precisa sair do Egito! Se liberte da escravidão do pecado!”, declarou o pastor. 
A Bíblia diz que o povo de Israel viveu como escravo no Egito por volta de 400 
anos, até que Deus levantou Moisés — o líder que iria conduzir os hebreus à Ter-
ra Prometida. “Moisés trouxe uma mensagem de liberdade, o decreto da graça. 
No Egito houve um Jubileu, como uma amostra de Deus sobre o que viria no fu-
turo”, observa Engel. O pastor também falou sobre a realidade espiritual por trás 
desta história: “Satanás é o agente acusador, que está procurando pessoas para 
acusar ou ‘processar’. Faraó representa Satanás, e seus ministros representam 
os promotores. O povo de Deus representa todos nós. Esse povo cometeu erros 
no passado, e o promotor no céu disse que essas pessoas mereciam escravidão.”

Deus quer quebrar as algemas
Você acredita que é verdadeiramente livre? Engel lembra que você pode 

estar usando algemas sem nem mesmo notar. “Você pode ser um prisioneiro”, 
destaca. “Você pode me dizer: ‘Claro que não, eu me locomovo para onde que-
ro’. Qual é o limite da sua prisão? Até onde você pode ir? Nós somos prisionei-
ros e não sabemos. Alguns são prisioneiros na frente da TV ou da internet. Al-
guns têm medo de sair na rua ou medo da doença. Eu sei quem está por trás 
desses limites: Satanás.” Em sua bondade, Deus demonstrou graça e transfor-
mou os hebreus de escravos em livres, de pobres em ricos e de conquistados 
em conquistadores. Deus os tirou do pior lugar e os levou ao lugar mais espe-
cial da Terra. E tudo isso, por causa da graça. “Deus concedeu a graça, mas não 
de graça”, lembra Engel. “Tudo o que fazemos de errado vem com uma cobran-
ça. Mas se fôssemos pagar tudo o que devemos, não teríamos condição. Não há 
dinheiro suficiente para pagar as nossas dívidas espirituais.”

Os quatro níveis da graça
O pastor Joel Engel ensina que a graça de Deus atua em quatro níveis: físi-

co, emocional ou mental, financeiro e espiritual. Em todos eles, a graça traz li-
bertação, redenção, salvação e um resgate do povo escolhido. “Com o decreto 
de graça, toda a dívida que você tem está anulada”, explica. “Somos libertos da 
canga e dos açoites dos opressores, libertos das dívidas e autorizados a prospe-
rar.” No nível físico, a graça atua trazendo cura sobre as doenças. No nível emo-
cional, a graça promove liberdade e mudança de mentalidade. No nível finan-
ceiro, a graça faz com que escravos saiam de mãos cheias. E no nível espiritual, 
confirma a identidade de filhos e escolhidos de Deus. “Quando o povo de Israel 
pensava como escravo, ele fazia serviço de escravo”, afirma Engel, citando o as-
pecto emocional. “Até que um dia eles lembraram que são filhos de Abraão. Não 
há nada mais poderoso do que a sua identidade. O diabo te vê como você se vê. 
Como você se vê, é assim que você é.”

O pastor fez ainda um alerta sobre as mentiras que temos deixado Satanás 
nos dizer: “Satanás tem poder de agir nas cortes, mas você tem que saber quem 
você é em Deus. Quando você aceita Jesus, você é chamado de noiva do Senhor. 
Ele te leva para o deserto, mas ali ele te dá alegrias e abre uma porta chama-
da esperança”. Engel lembra que um dos maiores desafios no Êxodo foi ver que 
Deus tirou o povo do Egito, mas o Egito continuava dentro do povo. Trazendo 
essa mensagem para os dias atuais, o pastor ensina: “O que está difícil não é o 
governo ou as crises. O que está difícil é você andar sem a graça. A vitória e a 
prosperidade são resultados da graça de Deus. Ele é quem unge as nossas mãos.”
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Quem somos
Somos um time de jovens especialistas em áreas chave dos 
negócios, que se uniram com um objetivo: transformar e 
evoluir a forma como a Contabilidade é exercida. Nossa 
missão é levar nossos parceiros a fazerem a coisa certa, da 
forma certa e através do processo certo. Mas por quê? 
Porque acreditamos que um dos caminhos para o 
crescimento de uma empresa, passa por uma contabilidade 
consultiva ágil, inovadora, muito próxima e de alto nível. 

E como fazemos isso? Alinhando tecnologias, programas de 
alto desempenho e um super time de especialistas com 
conhecimento científico em todas as áreas de negócios, 
assim focamos no desenvolvimento e na lucratividade de 
nossos parceiros de forma sistêmica e integral.  

Nós somos a 
MT GESTÃO CONTÁBIL

Eu sou o Marcelo e as áreas que me 
apaixonam e motivam são: negócios, 
inovação e pessoas. Por esta paixão 
estudei ciências contábeis na Unisc e 
me especializei em Gestão empresarial 
na FGV, Gestão e liderança pela ESPM 
e Neurobusiness pela Infinity Neuro 
School. Atuo na área há mais de 10 
anos, e meu objetivo é desenvolver 
soluções inovadoras para meus 
parceiros, com foco na gestão e na 

lucratividade, através de uma contabilidade consultiva, 
muito além da contabilidade comum.

Franchesca Corrêa Mariani é meu nome 
e sou formada em Ciências Contábeis 
pela Universidade de Santa Cruz do Sul, 
me especializei em Gestão Estratégica 
Tributária, porque esta é uma área que 
sempre impacta muito as empresas, 
então me dediquei a me aperfeiçoar 
para ser uma solucionadora para meus 
clientes, e assim tem sido a 10 anos, 
então planejamento tributário é o meu 
negócio. 

Eu sou o Ivan e minha base profissional 
vem da área de administração de 
condomínios aonde por vários anos, 
adquiri experiência em gestão de 
pessoas, gestão de conflitos e 
negociação. Sou um estudioso na área 
da Neurociência aplicada a negócios, 
e esta paixão me levou a uma 
especialização em Neurobusiness pela 
Infinity Neuro School. Minha 
especialidade é gestão de negócios e 
pessoas que me qualifica a propor 
soluções inovadoras em gestão para os 
meus clientes. 

Eu sou a Juliana Gonçalves, e 
contabilidade sempre foi minha paixão. 
Por essa razão me formei em Ciências 
contábeis pela universidade de Santa 
Cruz do Sul e há 4 anos me dedico e me  
aperfeiçoou nos processos contábeis 
das empresas, onde atuo com o 
objetivo de simplifica-los para meus 
parceiros, afinal a contabilidade não 
precisa ser algo difícil, então, deixa 
comigo. 

Me chamo Bruna Scota Bernardes, sou 
formada em Ciências Contábeis pela 
Universidade de Santa Cruz do Sul e 
atuo na área contábil há 7 anos. Minhas 
especialidades estão ligadas  às 
atribuições do departamento pessoal 
onde domino todas as etapas. 
Declaração de Imposto de Renda 
Pessoa Física, Carnê do Leão , Livro 
Caixa da atividade rural e Declaração 
e Informação Sobre Obra (DISO), são o 
meu dia-a-dia, portanto conte comigo.

Especialidades
Contabilidade consultiva: Na contabilidade, 
analisamos o seu negócio em todas as esferas visando 
reduzir o custo com impostos dentro das normas e leis 
aplicadas sem prejudicar o seu negócio, analisamos todas as 
áreas RH/Previdenciário, Fiscal/Tributário e Contábil, 
cruzando dados, diagnosticando problemas a fim de evitar 
o risco de futuras autuações e multas junto ao fisco.

Raio-X Empresarial: Este é um serviço inovador para 
empresários que sentem que sua empresa está estagnada, 
tem potencial para crescer mas não consegue identificar as 
oportunidades. Fazemos uma análise geral da empresa, 
revisando pontos internos e externos, desde a contabilidade, 
financeiro, administrativo, gerencial, propondo ações de 
correção e treinamentos necessários para os colaboradores 
e líderes. 

Mentoria para Empresários: Auxiliamos os 
empresários em busca das suas visões e ambições, tanto 
pessoal quanto profissional,  de forma verdadeira e 
consistente, levantamos as necessidades , por meio de 
diagnósticos e processos, para identificar soluções e, então, 
recomendar ações de melhorias.
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19/05.....0,6286%   21/05.....0,6309% 

20/05.....0,6308%   22/05.....0,6309% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 20/05 Paralelo 20/05

R$ 4,98 R$ 5,20

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 182,04 min 

R$ 98,00 min

R$ 190,00 min

R$ 15,98

R$ 83,04 min

R$ 9,00 min

R$ 11,00 min

R$ 9,80 min

R$ 12,82 min

R$ 192,00 max

R$ 120,00 max

R$ 380,00 max

R$ 96,00 max

R$ 11,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,75 max

R$ 4,10 min
R$ 6,30 max
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S 
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RO
D
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 987,218
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 20/05                    R$ 5,42

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 18°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Abril 235mm        Maio 165mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

22°

Conselho Tutelar realiza atividades 
de combate ao abuso e exploração 
sexual de crianças e adolescentes
>> SOBRADINHO   Programação especial ocorre até o fi m 
do mês no município, mas ações de alerta e atendimento 
seguem ao longo de todo o ano 
Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
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Nesta quarta-feira, 
18 de maio, foi ce-

lebrado em todo o ter-
ritório brasileiro o Dia 
Nacional de Comba-
te ao Abuso e Explora-
ção Sexual de Crianças 
e Adolescentes. A data 
foi instituída oficial-
mente no ano de 2000, 
pela Lei 9.970/2000, 
em memória à menina 
Araceli Crespo, de oito 
anos de idade, que foi 
sequestrada, violentada 
e assassinada em 18 de 
maio de 1973, na cida-
de de Vitória-ES. O cri-
me, apesar de sua natu-
reza hedionda, até hoje 
permanece impune.

A partir da aprova-
ção desta lei, o Comitê 
Nacional de Enfrenta-
mento à Violência Se-
xual de Crianças e Ado-
lescentes, incentiva que 
em todo o Brasil sejam 
realizadas ações que vi-
sem alertar a socieda-
de sobre a necessidade 
da prevenção à violên-
cia sexual.

Em Sobradinho, as-
sim como em todo o 
país, ações estão sen-
do desenvolvidas nes-
te âmbito. Destacando 
o assunto, estiveram 
presentes no programa 
Giro Regional da Gaze-
ta FM 98.1 de terça-fei-
ra, 17 de maio, as conse-
lheiras tutelares de So-
bradinho, Maria Gore-
te Monteiro e Fernanda 
Coleraus, onde destaca-
ram sobre a programa-
ção voltada a causa, que 
teve início nesta sema-
na e prossegue até o fim 
do mês. 

Na oportunidade as 
conselheiras também 
falaram sobre o preo-

cupante aumento dos 
casos, tanto a nível na-
cional como munici-
pal. Conforme Gorete, 
os números atuais as-
sustam. “Hoje, cerca de 
100 crianças e adoles-
centes de até 14 anos 
são estuprados por dia 
no Brasil. Esse levanta-
mento foi feito pelo Fó-
rum Brasileiro de Se-
gurança Pública,  em 
parceria com a Unicef. 
O Brasil hoje está em 
segundo lugar no ran-
king mundial de explo-
ração sexual de crianças 
e adolescentes, perden-
do apenas para a Tailân-
dia. Isso é um absurdo. 
Quanto a nossa região, 
pelo tamanho, é grande 
o número de casos, por-
que todos os dias crian-
ças nossas passam por 
um tipo de abuso”, res-
saltou.

Para Fernanda, o nú-
mero de casos teve uma 
crescente no município 
após a pandemia, com 
o retorno das escolas 
ao sistema presencial 
de ensino. “O índice 
caiu um pouco na épo-
ca de pandemia, por-

que o pessoal permane-
cia mais em casa, onde 
as crianças estavam em 
um sistema híbrido de 
ensino. Mas não quer 
dizer que também não 
acontecia. Mas não che-
gava para a gente”, sa-
lientou. 

As conselheiras re-
forçaram que socieda-
de tem responsabili-
dade para com a cau-
sa, onde se tornam os 
olhos do Conselho Tu-
telar. “Vamos trabalhar 
juntos para salvar nos-
sas crianças. Elas tem 
um futuro que depen-
de da sociedade”, enfa-
tizaram.

Dia 30/05
A programação de 

abertura das atividades 
de combate à violência 
sexual, que estava pre-
vista para esta quarta-
-feira, 18 de maio, na 
Praça 3 de Dezembro, foi 
transferida para o dia 30 
de maio, em decorrência 
da chuva. No entanto, o 
restante das atividades 
já programadas não ti-
veram alterações.

Nesta quinta e sexta-

-feira, 19 e 20 de maio, 
ocorre um circuito de 
cinema na Câmara de 
Vereadores de Sobradi-
nho, com filmes sobre 
o tema. 

Já na próxima sema-
na, de 23 a 31 de maio, 
serão realizadas pales-
tras abordando o assun-
to nas escolas munici-
pais e estaduais de So-
bradinho.

314 registros
Conforme a conse-

lheira tutelar Maria 
Gorete Monteiro,  de 
janeiro deste ano até 
esta quarta-feira, 18 de 
maio, o Conselho Tute-
lar de Sobradinho so-
mou cerca de 314 re-
gistros. Destes, aproxi-
madamente 100 casos 
sofreram algum tipo de 
abuso sexual, físico ou 
psicológico. De acor-
do com o Conselho, de-
núncias podem ser fei-
tas através dos telefo-
nes (51) 3742-2942, 
durante o expediente de 
segunda a sexta-feira, 
(51) 99725-0606, com 
plantão 24 horas, ou 
ainda pelo Disque 100.




